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С большой трудовой победой

Д и агн оз: р ав н одуш и е

Центральный Комитет КПСС и 
Совет Министров СССР горячо позд
равили рабочих, работниц, инжене
ров, техников, служащих строитель
ных и монтажных организаций, на
учно-исследовательских и проект
ных организаций Куйбышевского 
завода синтетического каучука и 
Волжского химического комбината с 
большой трудовой победой. На Куй
бышевском и Волжском заводах син-

Все выпускаемые промышленно
стью изделия должны быть кра
сивыми. О том, что нужно сделать 
для этого, о технической эстетике 
шел 21 декабря разговор на засе
дании коллегии совета народного 
хозяйства СССР.

По своей добротности, прочно
сти, надежности изделия ’ наших 
заводов и фабрик в большинстве 
случаев выдерживают сравнение с 
продукцией зарубежных стран. 
Что же касается красоты, удоб
ства эксплуатации, упаковки и 
маркировки, то здесь сравнение не 
в наш у пользу. Потребители спра
ведливо жалуются на плохую рас
цветку тканей и окраску трикотаж
ных изделий, устаревшие модели 
костюмов и пальто. Мало у нас вы
пускается изящной обуви, мебель 
зачастую тяжела, громоздка, не
брежно отделана. Внешняя отдел
ка станкос и машин также остав
ляет желать много лучшего. Как 
правило, труд и зарплата на маши
ностроительных заводах эконо
мятся именно на отделочных опе
рациях.

За последнее время в восьми 
совнархозах, в том числе Москов
ском городском, Ленинградском. 
Киевском, Средне-Уральском, соз
даны специальные художественно
конструкторские бюро. Они уча
ствуют н разработке проектов 
станков и приборов, транспортных 
средств, предметов культурно-бы
тового назначения. В Москве та
кое бюро выполнило почти 800 
проектов, часть из них уже внедре
на в производство- Это позволило 
улучшить внешний вид ряда изде
лий. Положительные результаты 
дает и работа художников-конст- 
рукторов на предприятиях. Проек
ты, созданные с их участием, обес
печивают Еыпуск продукции, отве
чающей современным требованиям 
технической эстетики.

Обо всем этом рассказали на 
заседании в своих сообщениях за
меститель начальника управления 
легкой промышленности СНХ 
СССР Д. Г. Костенко и директор 
Всесоюзного научно-исследова
тельского института технической 
эстетики Ю. Б. Соловьев.

Одобрив проделанную работу, 
коллегия С Н Х СССР вместе с тем 
отметила, что вопросам повышения 
качества продукции машинострое
ния и товаров культурно-бытового 
назначения путем внедрения мето
дов художественного конструиро-

тетлческого каучука завершено стро
ительство и введены в действие 
крупные производства изопренового 
каучука. На Волжском химическом 
комбинате введены в эксплуатацию 
новый шинный завод и производ
ство метионина —  биологического 
стимулятора роста птицы.

Эти достижения в строительстве и 
освоении производств изопренового 
каучука, автомобильных шин и ме-

вания не уделяется еще постоян
ного внимания. Права художников 
в промышленности не определены, 
подготовка их не организована. 
Группе ответственных работников 
СНХ СССР поручено в связи с 
этим разработать соответствующие 
предложения.

Коллегия обязала руководите
лей совнархозов экономических 
районов и директоров предприя
тий рассмотреть качество выпу
скаемой продукции и принять ме
ры для того, чтобы она удовлетво
ряла требованиям современной тех
нической эстетики.

(ТЛСС).
< -------------------- ---------------------------------

Свершилось то. о чем долго меч 
тали жители Архангельска, — 
красавец мост через Северную 
Двину открыт!

Н А  СН ИМ КЕ: общин вид моста 
в городе Архангельске в ночное 
время.

тионина, говорится в приветствии, 
являются достойным вкладом в дело 
ускоренного развития химической 
промышленности и практического 
осуществления Программы КПСС по 
созданию материально-технической 
базы коммунизма в нашей стране.

ЦК КПСС и Совет Министров вы
ражают твердую. уверенность в том, 
что коллективы Куйбышевского за
вода синтетического каучука и Волж
ского химического комбината быст
ро освоят проектные мощности вве
денных производств, а строители и 
монтажники не пожалеют сил и 
энергии для досрочного ввода в дей
ствие новых объектов «Большой хи-

У слегка разрисованного прозрач
ными морозными узорами окна, за 
которым видна широкая ровная ули
ца старого сибирского села Дубров
ки, беседуют двое —  управляющий 
отделением В. И. Кузнецов и механик 
Н. М. Коваленко.

Случайно я услышал фразу, ска
занную Кузнецовым:

—  Отстаем с ремонтом. Говорят, в 
«Сибиряке» уже все машины к  севу 
готовы.

—  Что ж ты «Сибиряк» с нашим 
колхозом равняешь? —  ответил ему 
Коваленко. —  Там в людях никакой 
нужды нет, чуть ли не каждый день 
новоселов встречают, а у нас сколь
ко домов с заколоченными окнами 
стоит. Целыми семьями уезжают.

В тот же день я был на ферме. 
Сказал дояркам про разговор в кон
торе. Почему люди из Дубровки уез
жают?

—  И год, и два года назад так же 
было. Понапрасну никто не станет 
покидать обжитое место. Так ведь 
жить тут неинтересно! Каждый год 
одно и то же в свой адрес слышим— 
отстающие, в долгах сидите, до застоя 
хозяйство довели. Уж все соседи в 
люди вышли, а мы никак с места не 
стронемся. Каждый год меры наме
чаем, а что толку? Уж на что нынче 
все складывалось удачно, чтобы хо
роший урожай всех культур полу
чить, так нет, в конторе снова рука
ми разводят —  обошла, мол, нас уда
ча. Да не в удаче дело, а в руко
водстве...

Говорила одна —  невысокая, тем
новолосая женщина, остальные мол

чали, но по глазам видно было, одо
бряли...

Да, руководство в колхозе оставля
ет желать много лучшего.

В апреле этого года работники Зы
рянского производственного управле
ния помогли фрунзенцам составить 
подробные мероприятия, чтобы под
нять экономику хозяйства. Уже нын
че в колхозе могли почти вдвое по 
сравнению с прошлым годом поднять 
урожайность полей, намного увели
чить поголовье скота, значительно 
больше получить молока и других 
продуктов животноводства.

Но многое из того, что намечалось, 
осталось на бумаге. Зерна в колхозе 
собрали с гектара меньше, чем его 
получено в целом по управлению. 
Низким оказался урожай кукурузы, 
план продажи молока государству 
сорван, количество телят и коров 
осталось почти неизменным.

Что же, по мнению руководителей 
сельхозартели, тормозит развитие по
леводства и животноводства? Они
называют много объективных при
чин.

Председателя колхоза А. С. Петра- 
шова прежде всего волнуют пробле
мы строительства.

—  Нам нужны два новых коровни
ка, два зерносклада, мастерская, — 
перечисляет он. —  Без них мы не 
сдвинемся с места.

Он считает, что работники произ
водственного управления еще мало 
помогают правлению в подъеме эко
номики колхоза. В хозяйстве нет ин
женера, поэтому, мол, и техника ис
пользуется плохо.

Агроном М. И. Гололобова сетует 
на то, что трудно достать сортовых 
семян, что не хватает минеральных 
удобрений. Давно надо заново обме
ривать поля. Никто сейчас точно не 
знает, сколько гектаров в каждом из 
них —  поля ежегодно недопахивают, 
кое-где они заросли кустарником. 
Массивы сильно засорены, а химика
тов и машин для их прополки не 
хватает.

Механик Н. М. Коваленко ссылает
ся на нехватку людей и отсутствие 
запасных частей.

Большинство претензий справед
ливо. Но все эти вопросы нельзя ре
шить вдруг, за один присест. У кол
хозников немало внутренних резер
вов, которые позволяют в течение 
полутора— двух лет ликвидировать 
отставание всех отраслей. С их уче
том и составлялись мероприятия по 
подъему экономики. Но вот как толь
ко речь заходит об их использовании, 
и председатель, и секретарь партко
ма, и агроном, и механик проявляют 
удивительную беспомощность и ■рав
нодушие к судьбе, своего хозяйства.

Какой бы удобный скотный двор 
ни построили, но, если не организо
вать в нем по-настояшему уход за 
животными, пользы не будет. Имен
но так получилось в колхозе имени 
Фрунзе. В октябре в Мишутинском 
отделении сдали в эксплуатацию 
большой свинарник для свиноматок 
с поросятами. В нем почти все про
цессы ухода за животными механи
зированы, установлено паровое ото
пление, есть специальная кормокух
ня и столовая для животных. В этом 
помещении можно создать идеальные 
условия для выращивания поросят и 
содержания свиноматок. А как руко
водители сельхозартели организова
ли уход за ними?

Предоставим слово свинарю тов. 
Вандышеву:

—  В новом свинарнике 100 сви
номаток и 300 поросят. И представь
те, целый месяц я один на ферме. Не 
могу сходить даже домой пообедать, 
хоть дом в трех шагах. Как тут ус
петь навести порядок в помещении и 

' вовремя накормить свиней?

Не пришлось удивляться, когда он 
сообщил, что на ферме падеж поро
сят.

В селе Мишутине есть кому рабо
тать на свиноферме, только некому 
побеспокоиться о том, чтобы поды
скать кадры свиноводов. Одному тов. 
Вандышеву работа на свиноферме бы
ла не под силу. И он однажды утром 
заявил председателю колхоза, зашед
шему на ферму, и управляющему от
делением тов. Вавилову:

—  Завтра не выйду на работу, ес
ли не найдете людей.

Председатель не стал заниматься 
этим вопросом и уехал на централь
ную усадьбу. Управляющий отделе
нием решил, что утро вечера мудре
нее, и как только уехал председа
тель, отправился домой.

Во второй половине дня в Мишу
тине появился секретарь парткома 
колхоза А. Н. Лебедевич. У него

спросили: как быть?
— Мне некогда, —  спокойно от

ветил он.
И вот главный зоотехник произ

водственного управления 0. Н. Кули
ков бросил все свои дела и поехал 
в Мишутино спасать свиней.

И другой факт. За 10 месяцев в 
колхозе пало 115 телят. Все они вос
питывались подносным методом. Ру
ководители хозяйства сделали вывод: 
подсосный метод не оправдал себя. 
Его «списали» в архив. Дело же бы
ло не в самом методе, а в том, как 
его применяли. Уход за телятами и 
коровами-кормилицами был органи
зован из рук вон плохо.

Ну, а как обстоят сейчас дела у 
дубровских телятниц? Неважно. Бе
седуем с А. В. Савиной. На ее по
печении 19 телят, которых она вос
питывает до двухмесячного возраста. 
А. В. Савина в тревоге: солому для 
подстилки ей своевременно не до
ставляют, поэтому в клетках грязно. 
В помещении холодно: некому на
колоть дров, чтобы истопить уста
новленную в телятнике железную 
печку. Самой Савиной это сделать не 
под силу: женщине уже около 60 лет. 
Случается, что телятам по двое суток 
не привозят сена. Тогда ей приходит
ся брать немного корма у А. Р. Лок
тионовой, которая работает в одном 
помещении с Савиной, ухаживая за 
нетелями.

Кто даст гарантию, что и нынеш
ней зимой в колхозе не будет паде
жа телят?

Сейчас фрунзенские доярки надаи
вают всего по 3 килограмма молока 
от коровы. А откуда быть «большо
му» молоку, если коровы в колхозе 
грязные, у них нет подстилки, пол 
мокрый, грубые корма не готовятся к 
скармливанию, хвойная мука не при
меняется? Сено и силос выдаются 
животным на глазок, хотя в сельхоз
артели есть автовесы, на которых 
можно ежедневно взвешивать корма.

От колхозной конторы до живот
новодческой фермы —  рукой подать. 
Разве так уж трудно тов. Петрашову 
хотя бы два— три раза в неделю по
бывать здесь, подробно изучить, как 
работают животноводы? Видимо, не 
трудно. Но он все никак не найдет 
времени.

Под стать тов. Петрашову и специ
алисты сельхозартели. Они не чувст
вуют себя хозяевами в своем колхо
зе. Напрасно механик Н. М. Кова
ленко задержку ремонта техники 
объясняет нехваткой людей. В сель

хозартели 400 трудоспособных, и уж 
троих— четверых свободных от дру
гих работ механизаторов как-нибудь 
можно отыскать в Дубровке. Но на 
ремонте техники здесь, как правило, 
ежедневно занят один человек. Мно
гое ли он может сделать? Других ме
ханизаторов трудно заставить зани
маться этой работой, потому что в 
мастерской много непорядков. И по
винен в них прежде всего механик: 
дефектные ведомости на ремонт 
машин не составляет, запасные ча
сти своевременно не доставляет, на
ряды вовремя не выписывает.

А агроном М. И. Гололобова даже 
не смогла ответить на вопрос: какие 
обязательства принимали на этот год 
полеводы? Для этого ей пришлось об
ратиться к  плановику-экономисту. 
Она сетует на нехватку минеральных 
удобрений, хотя в сельхозартели уже 
несколько лет лежит 50 центнеров 
аммиачной селитры —  ценнейшего 
удобрения.

—  Не знаю, что с ней делать, она 
слежалась, —  вопрошает агроном.

А долго ли было перемолоть ее на 
кормодробилке? Кстати, колхозники 
не раз предлагали ей сделать это.

В прошлом году фрунзенцы полу
чили всего 135 центнеров зеленой 
массы кукурузы с гектара. Почему? 
Причин много. И одна из главных 
такая —  землю плохо удобрили. 
Нынче об удобрении земли тоже нет 
никакой заботы. На поля вывезено 
их немногим более 1.000 тонн из 
плана 10 тысяч тонн. Агронома это 
нисколько не волнует.

Когда ее спросили: какие теперь 
принимаются меры для ускорения 
вывозки удобрений? Она ответила:

—  Эта работа ускорится, когда 
производственное управление^ при
шлет к  нам механизированный отряд 
«Сельхозтехники».

А зачем, спрашивается, отряд? В 
колхозе есть и погрузчик, и само
свал, и саморазгружающиеся трак
торные тележки, и тракторные сани. 
Если хорошо их использовать, то на 
поля можно ежедневно доставлять 
по 100 тонн перегноя.

Но руководители сельхозартели 
все ждут, чтобы кто-то другой орга
низовал за них эту работу.

Работников парткома и производ
ственного управления нельзя упрек
нуть в том, что они мало помогают 
фрунзенцам в подъеме экономики их 
хозяйства. Последние два месяца 
здесь почти безвыездно находился 
главный зоотехник управления 0. Н. 
Куликов, часто бывают в колхозе и 
начальник производственного управ
ления И. И. Рогачев и его замести
тели тт. Никулин и Пыстогов. 
Они советом и делом помогают прав
лению устранять недостатки в ве
дении полеводства и животноводст
ва. Но стоит им уехать —  и в  колхо
зе снова все идет по-старому. Кстати 
сказать, никто из руководителей 
сельхозартели пс г.рпяял всерьез тз 
мероприятия, которые были разрабо
таны для подъема экономики хозяй
ства. Как признался сам председатель 
колхоза тов. Петрашов, на заседани
ях правления и парткома ни разу за 
9 месяцев подробно не обсудили, как 
они выполняются.

...Да, много людей уехало из кол
хоза имени Фрунзе. Многие собира
ются уезжать еще. Надо вернуть 
колхозникам веру в их силы, в то, 
что от них же самих зависит, будет 
ли богатым общественное хозяйство. 
И кто, как не руководители, специа
листы сельхозартели, должен пока
зать им, что это вполне реально, ес
ли все сообща дружно возьмутся за 
выполнение намеченных планов.

Ю. НЕСТЕРОВ.

мии». (ТАСС).
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(Фотохроника ТАСС).

Н а _

лесозаготовках
Досрочно выполнив 

годовые задания, кол
лективы Тимирязев
ского и Парабельского 
леспромхозов продол
жают наращивать тем
пы заготовки и вывоз
ки древесины. С опере
жением суточных гра
фиков в этом месяце 
ведутся работы в Кол- 
пашевском, Линевском, 
Каргасокском, Уткин- 

ском и Аргат-Юльском 
хозяйствах.

Однако все еще на
пряженное положение 
с выполнением годово
го плана в Берегаев- 
ском. Ореховском и 
Орловском леспромхо
зах. Не уменьшается, 
а увеличивается задол
женность перед госу
дарством Зырянского 
и Ново-Тегульдетского 
леспромхозов. Очень 
медленно наращивают 
темпы вывозки древе
сины лесозаготовители 
Нибегинского, Васю-

ВСЕ СИЛЫ -  НА ЛИКВИДАЦИЮ ОТСТАВАНИИ
ганского и Молчанов- 
ского хозяйств.

Такое отставание 
особенно недопустимо 
на финише года. Ком
бинат «Томлес» имеет 
большой долг по вы
возке деловой древе
сины, и сейчас нужно 
мобилизовать все ре
зервы. четко построить 
работу всех участков.

Однако в декабре 
резко снизилась про
изводительность труда 
по сравнению с третьей 
декадой ноября. Ком
плексная выработка на 
каждого рабочего в 
день по комбинату 
иногда равна 2.6 кубо
метра вместо 3,2 кубо
метра древесины по 
плану. Происходит это 
только от неорганизо
ванности. Во многих 
хозяйствах в лесосе
ках занято рабочих 
больше, чем требуется 
по плану, а график за
готовки и вывозки ле
са не выполняется.

Сейчас есть все 
условия для успешной 
работы. Мастерские 
участки перебазирова
лись в зимние лесосе
ки, дороги в хорошем 
состоянии. Вывозку 
древесины можно ве
сти в две и три смены.

Хорошо используют 
сезонные преимущест
ва в Линевском лес
промхозе. На решаю
щие участки производ
ства мобилизована вся 
техника. По плану дол
жно быть на трелевке 
двадцать^ тракторов, а 
фактически работают 
24, вместо двадцати 
комплексных бригад в 
лесосеках — 24. Здесь 
созданы все условия 
для высокопроизводи
тельного труда. Поэто
му и суточная выработ
ка в леспромхозе вы
ше плановой на 19 
процентов по тракторо- 
сменам и на 12 про
центов — по машино- 
сменам.

Совсем иная карти
на в Ново-Тегульдет- 
ском леспромхозе. Ру
ководители не проду
мывают рациональную 
расстановку средств 
производства. По пла
ну на трелевке должно 
работать 30 тракторов, 
а занято в лесу только 
17— 20. Вместо 30 
комплексных бригад 
ведут заготовку только 
17 — 20.

В целом по комбина
ту «Томлес» ежесуточ
но в первой половине 
декабря простаивали 
120— 160 трелевочных 
тракторов и не были 
заняты в лесосеках 
П О — 150 комплекс

ных бригад.
До конца года оста

лось немного времени. 
Все резервы должны 
быть поставлены на 
ликвидацию долга по 
вывозке древесины. 
На финише года недо
пустимо отставание.

Прибытие А. И. Микояна в Хельсинки
ХЕЛЬСИНКИ. 21 декабря. (ТАСС). Сегодня сюда с неофициальным ви- 

зитом прибыл председатель Президиума Верховного Совета СССР А. И. 
Микоян. На вокзале финской столицы А. И. Микояна встречал президент 
Финляндии У. К. Кекконен.

.......................................

Все изделия должны быть 
К Р А С И В Ы М И

О т с т а ю щ и х  не д о л жн о  быть

КАЖДОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ—ВЫСОКУЮ КУЛЬТУРУ
Пр о с т о р н ы й  заводской 

двор скорее напоминает 
аллеи парка, чем территорию 

предприятия. Ровными рядами 
убегают вдаль аккуратно под
стриженные деревья, кустарни
ки. Повсюду, куда ни бросишь 
взгляд, чувствуется забота о 
благоустройстве, о чистоте род
ного завода. Высокую культуру 
производства отмечает каждый 
побывавший на Новосибирском 
турбогенераторном заводе. За 
последние месяцы его цехи буд
то помолодели. Коллектив пред
приятия по-боевому развернул 
поход за • высокую культуру 
труда, за внедрение промыш
ленной эстетики. На турбогене
раторный пришли художники, 
архитекторы. представители 
строительного института. С их 
помощью машиностроители пре
образили лицо завода, цехи, 
производственные участки. В 
светлые тона покрасили стены 
пролетов и потолки, перекраси
ли оборудование, навели чисто
ту на каждом рабочем месте, 
перестроили бытовые помеще
ния. Забота о высокой культу
ре труда открыла «зеленую 
улицу» совершенствованию 
производства, внедрению пере
довой технологии, повышению 
производительности труда. Кол
лектив турбогенераторного за
нимает классное место в сорев
новании коллективов промыш
ленных предприятий Западно- 
Сибирского совнархоза.

В поход за повышение куль
туры производства, внедрение 
промышленной эстетики вклю
чились многие предприятия на
шего экономического района. В 
этом отношении 1964 год стал 
переломным. Вопросы культу

ры труда от разъяснения их 
важности перешли в плановые 
задания промышленных пред
приятий. В общественном смот
ре производственной и санитар
ной культуры на предприятиях, 
проходившем с мая по ноябрь, 
участвовали десятки тысяч ра
бочих и служащих, инженеров 
и техников. За время смотра по
ступило почти 26 тысяч пред
ложений, из которых 17.558 
уже внедрено в производство.

В июне в Новосибирске со
стоялась первая в Западной Си
бири конференция по техниче
ской эстетике, которая на науч
ной основе обсудила пути внед
рения высокой культуры и про
мышленной эстетики на произ
водстве. Выработанные на кон
ференции рекомендации были 
положены в основу при разра
ботке планов и мероприятий 
для повышения культуры тру
да.

Недавно совет народного хо
зяйства Западно-Сибирского 
экономического района на сво
ем заседании подвел первые 
итоги борьбы за повышение 
культуры производства, обсу
дил вопрос о выполнении ме
роприятий по повышению об
щей культуры и внедрению про
мышленной эстетики на пред
приятиях совнархоза. Это засе
дание совета было необычным- 
На нем присутствовали предста
вители предприятий, научных 
институтов, художники, архи
текторы. представители обще
ственных организаций. И это 
не случайно: ведь добиться вы
сокой культуры производства 
труженики промышленности мо
гут лишь в союзе со всей об- 

, щественностыо, коллективами

институтов, работниками твор
ческих организаций.

Совет народного хозяйства 
отметил, что в этом году на 
предприятиях совнархоза нема
ло сделано для повышения об
щей культуры труда, внедрения 
промышленной эстетики. На 
многих фабриках и заводах 
созданы советы по культуре и 
технической эстетике. Советы 
стали штабами выполнения 
важных мероприятий по повы
шению производствен

ной культуры, устанав-- 
ливают связи и разви
вают творческое со
дружество с научно-ис
следовательскими ин-_ 
ститутами, вузами и ху-*"

Ценный опыт внедрения про
мышленной эстетики, повыше
ния культуры труда накоплен 
на Новосибирском турбогене
раторном заводе, на Омском 
нефтеперерабатывающем.

Совет народного хозяйства 
отметил положительные итоги 
повышения культуры произ
водства на Томском подшипни
ковом заводе. На предприятии 
составлен конкретный план по
вышения общей культуры тру-

С за с е д а н и я  со вет а  н ародного  
х о зя й с т в а

станки и оборудование, побе
лили помещения цехов и уча
стков, отремонтировали полы, 
облицовали санитарно-бытовые 
помещения, занимались благо
устройством и озеленением за
водской территории. На благо
устройстве территории отрабо
тано в этом году более 13 ты
сяч часов.

Повышение культуры произ
водства, улучшение организа
ции труда, механизация трудо- 

емких операций по- 
зволили подшипников- 
цам из месяца в ме
сяц перевыполнять за
дания по росту произ- 

: водительности тру
да.

дожественными объединениями.
На территориях фабрик и за

водов в этом году уложено 490 
квадратных метров дорог и тро
туаров, высажено более 300 
тысяч деревьев и кустарников, 
выполнены работы по ремонту 
и строительству производствен
ных полов площадью 154 тыся
чи квадратных метров, побеле
но помещений площадью около 
полутора миллионов квадрат
ных метров. Повышение куль
туры труда связывается с зада
чами внедрения новой техники, 
технического, прогресса на пред
приятиях. На заводах и фабри
ках экономического района в 
этом году внедрено около 20 
автоматических и полуавтома
тических линий, комплексно ме
ханизированы 23 цеха и уча
стка, внедрено 69 поточно-меха
низированных и конвейерных 
линий, сотни автоматов, полу
автоматов, специальных и агре
гатных станков.

да в цехах. Его контролируют 
общественные организации, ру
ководители завода- Выполнение 
запланированных мероприятий 
еженедельно рассматривается 
на оперативном совещании у ди
ректора. В цехах ежедневно про
веряют состояние производст
венной и санитарной культуры. 
Результаты проверок обяза
тельно заносятся в цеховые 
графики санитарной чистоты, а 
вскрытые недостатки немедлен
но устраняются.

При главном инженере заво
да создан художественный со
вет. который руководит внедре
нием промышленной эстетики 
на производственных участках.

И в том, что в этом году под- 
шипниковцы немало сделали по 
механизации и автоматизации 
производства, внедрению новой 
техники, бесспорно сказалась 
забота коллектива о благоуст
ройстве и чистоте родного пред
приятия. Подшипниковцы пере
красили в светлые тона многие

На заседании совета под
черкивалось, что непрерывное 
совершенствование технологии, 
организации труда, механиза
ция и автоматизация производ
ства характерны для большин
ства других предприятий, кото
рые в начале года рекомендо
вались совнархозом для созда
ния образцовых по культуре 
труда. В их числе — Томский 
электроламповый завод. Хоро
шо организована работа по по
вышению общей культуры и 
внедрению промышленной эсте
тики на заводе «Томкабель».

Однако еще на многих пред
приятиях совнархоза промыш
ленная эстетика внедряется 
слишком медленно, производ
ственная культура остается на 
низком уровне- Руководители 
их. общественные организации 
мирятся с захламленностью, 
грязью, бесхозяйственностью на 
территории и в цехах пред
приятий. Низкая культура тру
да — обязательный спутник

обильного брака, непроизводи
тельных расходов, низкой про
изводительности труда. Плохо 
борются за повышение культу
ры производства на Томской 
трикотажной фабрике, на заводе 
резиновой обуви и резино-тех
нических изделий, Томском и 
Асиновском лесоперевалочных 
и деревообрабатывающих ком
бинатах.

В начале года энергично взя
лись за наведение чистоты и 
порядка на Томской швейной 
фабрике и заводе «Сибэлектро- 
мотор». Эти предприятия по ре
шению совнархоза уже в этом 
году должны были стать образ
цовыми. Однако в последнее 
время их руководители, общест
венные организации ослабили 
внимание к  повышению куль
туры производства.

На заседании совета отмеча
лось, что на некоторых пред
приятиях промышленную эсте
тику внедряют без архитектур
но-художественных проектов, 
не привлекают к  их разработке 
художников. Далеко не на всех 
предприятиях созданы худо
жественные советы по промыш
ленной эстетике, нет строгого 
контроля за выполнением меро
приятий по повышению общей 
культуры. На большинстве фаб
рик и заводов в штаты конст
рукторских и конструкторско- 
технических служб не введе
ны конструкторы-художники по 
промышленной эстетике. И. ко
нечно, очень плохо, что на на
ших предприятиях робко изу
чается и медленно внедряется 
опыт тех коллективов, где на 
пути к  высокой культуре уже 
достигнуты первые успехи.

Свои предложения на засе
дании совета внесли главный

архитектор г. Новосибирска тов. 
Скобликов, художник тов. Бу
латов, начальник управления 
электротехнической промышлен
ности совнархоза тов. Быков и 
другие. Совет решил в насту
пающем 1965 году еще шире 
развернуть на предприятиях 
экономического района сорев
нование за повышение культу
ры производства, за звание 
предприятий высокой культуры 
труда. £овет обязал руководи
телей предприятий тщательно 
разработать планы повышения 
культуры производства, внедре
ния промышленной эстетики на 
1965 год. Они должны основы
ваться на достижениях науки и 
техники, передового опыта. 
Разработанные планы необходи
мо широко обсудить в коллек
тивах цехов и участков.

Совет народного хозяйства 
решил запретить отделам и уп
равлениям капитального строи
тельства выдавать проекты без 
учета требований промышлен
ной эстетики. Ремонтировать 
предприятия следует только с 
учетом планов повышения куль
туры производства.

Совнархоз на 1965 год на
метил важные меры для повы
шения культуры труда на пред
приятиях нашего экономическо
го района. Дело чести всех 
коллективов, общественных ор
ганизаций заводов и фабрик— 
широко развернуть соревнова
ние за внедрение промышлен
ной эстетики, добиться того, 
чтобы к 50-летию Октябрьской 
революции все предприятия 
Западной Сибири стали образ
цовыми по культуре производ
ства.

Е. ВОСТРУХОВ, 
наш спец, корр*
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Луч « Прожектора»
3  ТОТ РЕЙД был необычным.
^  Уже хотя бы потому, что 

проводился ночью. Прожектори
сты вооружились фотоаппарата
ми и блокировали обе проходные. 
Всех тех, кто опоздал или пыт 
тался раньше времени уйти с ра
боты, ослепляла вспышка «бли
ца». Утром уставшие ребята под
вели итоги: выявлено более 30 на
рушителей трудовой дисциплины. 
Быстро подсчитали —  потеряно 
около 15 рабочих часов. А ведь 
это сотни подшипников, которые 
так нужны народному хозяйству.

Назавтра о нарушителях знал 
весь завод. На собраниях в цехах, 
в товарищеских беседах здорово 
«пропесочили» их. И то, что с 
тех пор трудовая, дисциплина на 
заводе стала соблюдаться строже,
—  заслуга и прожектористов.

Первый раз с Юрием Хохловым
я встретился давно. И при первой 
встрече с этим скромным и за
стенчивым пареньком я, грешным 
делом, не поверил, что это он —- 
боевой вожак одного из лучших в 
городе штабов «Комсомольского 
прожектора».

Он не один такой. На заводе 
работает 11 групп «Прожектора». 
Ребята подобрались боевые. В се
параторном цехе это Геннадий 
Гусев, в шлифовальном— Людмила 
Рудова и Ирина Зайчиковская. 
Неплохо работают и члены штаба
—  Владимир Буянов, Анатолий 
Русаков, Геннадий Скороходов.

Заводским прожектористам 
важно не только выявлять недо

статки, но и настойчиво добивать
ся их устранения. До сих пор на 
заводе помнят резкую критиче
скую статью в многотиражке: 
«Вагонов простой —  для завода 
штраф большой». Прожектористы 
подробно анализировали работу 
транспорта, подсчитали, во что 
обходится предприятию простой 
вагонов под погрузкой и разгруз
кой. Сумма получилась внуши
тельной. Пришлось руководите
лям транспортного участка по
рядком потрудиться, чтобы наве
сти порядок на участке.

—  Теперь вагоны разгружают
ся быстро, а загружают их с «ма
кушкой» —  смеется Юрий. —  
Досталось от наших прожектори
стов и бракоделам. Мы проводи
ли рейды почти во всех цехах 
соответствующим образом «осве
тили» тех, кто не дорожит честью 
заводской марки.

Особенно большое внимание 
прожектористы уделяют борьбе с 
проявлениями бесхозяйственно
сти. По заданию группы содейст
вия партгосконтролю штаб про
верял, как хранятся металл, тара.

Под «лучом» побывали не 
только нарушители трудовой дис
циплины, но и бракоделы, нера
дивые работники столовой и те, 
кто плохо ведет себя в быту. Ес
ли уж кто-то попал под луч 
«Прожектора», то отвечать ему 
приходится перед своими това
рищами по цеху, а то и перед 
всем заводом. Ведь материалы

Люди идут ПО тайге
Нынешний зимний сезон обещает охотникам быть удачным. В ле

сах много соболя, белки, горностая, лис. Но все это не придет само 
собой в руки охотника: требуется немало походить по тайге. Успех 
промысла зависит не только от мастерства охотника, но и подготовки 
к  нему.

За полмесяца до ухода промысловиков в тайгу наша группа содей
ствия партгосконтролю проверила, как охотпромхоз подготовился к 
охотничьему сезону. Проверяли тщательно. Нас интересовало: доста
точно ли насушено сухарей, обеспечены ли охотники порохом, 
дробью, есть ли у них палатки-

— Вот дотошные, — говорили конторские работники о контролерах. 
Но мы не обижались, знали, что люди идут в тайгу, где нет теплых 

квартир, не всегда приготовишь горячую пищу. Поэтому надо было 
сделать так, чтобы добытчики «мягкого золота» ни в чем не нужда
лись. Руководители промхоза пра
вильно реагировали на замечания 
контролеров. Для обеспечения 
охотников были выделены допол
нительно продукты питания.

Каждый год охотники уходили 
в тайгу пешком. В этом году было 
решено доставить их к  месту про
мысла вертолетами. Если в прош
лом году к  охотничьим угодьям 
люди добирались по 5 — 8 дней, то 
нынче потребовалось только 40 
60 минут.

А . ГР И Ш А ЕВ, 
председатель группы содей
ствия партгосконтролю Чи- 

жапского промхоза Каргасок- 
ского района.

рейдов освещаются в специаль
ных выпусках штаба или в за
водской многотиражке. Надо —  
прожектористы организуют соб
рание в цехе, мало этого —  идут 
к руководителям и ведущим спе
циалистам предприятия. Но ни 
один их сигнал не остается без 
последствия.

Только за последнее время

штабом «Комсомольского ^про
жектора» проведено 18 рейдов, 
выпущено 17 номеров газеты, де
сятки листков в цехах.

Недавно на областном совеща
нии актива партгосконтроля Юрий 
Хохлов был премирован ценным 
подарком. Заполнившие зал уча
стники совещания ответили на 
это аплодисментами. Аплодирова
ли не только Юрию —  аплодиро
вали всем его друзьям и товари

щам. Неугомонным и 
принципиальным пар
ням и' девчатам подшип
никового завода.

И снова неугомон
ные готовятся к  рейдам.

Вл. ПОНОМАРЕННО, 
заместитель началь
ника областного 

штаба «Комсомоль
ского прожектора».
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Да, сколько жить 

дому? Ответить на 
этот вопрос не про
сто. Ведь «биография» жилого дома 
делается многими людьми. Проекти
ровщиками, строителями, монтажни
ками. В их руках судьба долголетия 
дома.

Прошлый год для Томска был го
дом рождения нового —  крупнопа
нельного домостроения. Теперь вслед 
за проспектом имени Фрунзе «оде
ваются» в панели дома на Иркутском 
тракте, по улицам Нахимова, Сал
тыкова-Щедрина.

К сожалению, новое уже при сво
ем зарождении страдает «наслед
ственными» болезнями старого. Речь 
идет о качестве крупнопанельного 
домостроения. В этом деле имеется 
много недостатков. Откуда они? 
Прежде всего от несерьезного под
хода к  самой проблеме крупнопа-1 
нельного домостроения.

Объединение предприятий строи
тельных материалов треста «Томск- 
строй» поставляет панели, качест
во которых часто не выдерживает 
никакой критики. Для изготовления 
наружных панелей в объединении

СКОЛЬКО ЖИТЬ ДОМУ?

К о м м у н и с т ы  Н и к о л а й  Д а н и л о в и ч  Н е с в е т о в  и  Н и ко л а й  М и х а й л о в и ч  К а п и 
т о н о в ,  р а б о т н и к и  Б е р е з к и н с к о й  ф е р м ы  с о в х о з а  « Р ы б а л о в с к и й » , —  ч л е н ы  
г р у п п ы  с о д е й с т в и я  п а р т и й н о - г о с у д а р с т в е н н о м у  к о н т р о л ю . О н и  в м е с т е  с 
д р у г и м и  к о н т р о л е р а м и  п р о в е р и л и  х р а н е н и е  с е м я н , п о б ы в а л и  в  о в о щ е 
х р а н и л и щ е , у с т а н о в и л и  с т р о г и й  к о н т р о л ь  р а с х о д о в а н и я  н о р м о в  н а  ф е р м е .

М е х а н и к а м  у к а з а л и  н а  н е д о с т а т к и  в х р а н е н и и  т е х н и к и ,  с к а з а л и  о  н е 
о б х о д и м о с т и  у л у ч ш е н и я  с к л а д и р о в а н и я  м и н е р а л ь н ы х  у д о б р е н и и  и  я д о 
х и м и к а т о в .  З а м е ч а н и я  ч л е н о в  г р у п п ы  б ы с т р о  у с т р а н я ю т с я .

Н А  С Н И М К Е  (с л е в а  н а п р а в о ) :  Н . Д . Н е с в е т о в  и Н . М . К а п и т о н о в .
—  В о т  в и д и ш ь  и  т у т  н е  с о в с е м  в  п о 

р я д к е , б е р у т  с о л о м у  и з  б о л ь ш и х  к у ч ,  
а  м а л е н ь к и е  з а н е с е т  с н е г о м ,  и х  т о г д а  
и  н е  н а й д е ш ь .

применяют газобетон. Прочность его 
ниже проектируемой. Газобетон не 
отвечает и требованиям норм моро
зостойкости и водопоглощения. Эти 
беды порождены отсутствием поопе
рационного контроля над процессом 
изготовления газобетона, расходом 
материала и воды на кубометр мас
сы.

Другие «болезни» панелей —  сме
щение закладных деталей, отступле
ние от размеров.

Или взять еще одну сторону де
ла —  технологию монтажа зданий. 
Сплошь и рядом она не соблюдается.

Ни на одном из объектов мы не 
нашли проектов организации работ, 
технологических карт монтажа. Ес
ли еще «приплюсовать» некомплект
ную поставку сборных деталей, то 
станет ясно, почему монтажники 
нарушают технические условия мон
тажа, технику безопасности.

Стало плохим правилом —  зда
ния монтируются без заполнения 
лестничных клеток, без установки 
наружных стеновых панелей на вы-

Услуга за услугу
П латят то л ько  за труд . Это неиз

менное правило. Но. оказы вается , и 
оно  имеет и скл ю че н и я . А вторско е 
право на это  о ткр ы ти е  им ею т все ос
нования  пол учи ть  Ьрачи К они щ ев и 
А ки нф и ев. Но они предпочитаю т не 
славу, а де ньги  в  виде половины  
ставки .

Конищ ев. б удучи  заведую щ им Том
с ки м  горздравотделом , ходатайство
вал о разреш ении гл авврачу по л и кл и 
н и к и  №  6 тов. А ки нф и е ву  совмещ ать 
одновременно долж ность  ф изиотера
певта в этой ж е  по л и кл и ни ке . 
Т. А ки нф и ев на у с л у гу  ответил у с 
л уго й . По его  ходатайству тов. Ко
нищ ев стал в этой ж е  п о л и кл и ни ке  
совмещ ать долж ность  врача кардио- 
грамм иста.

К онечно, работать п о  совмести
тел ьству  врачам разреш ено. Но. на
ходясь под взаим ны м  контролем: 
А ки нф и е в  к а к  главврач п о л и кл и ни ки  
подчи нен  заведую щ ему горздравотде
лом, а то т  в свою  очередь к а к  врач- 
совместитель — А ки нф и еву . — оба 
ѵстрои ли  проф орм у и з  своей допол
нител ьной  сл уж ебной н а гр у зки .

К онтролеры  пар тго ско н тр о л я , не
давно побы вавш ие в по л и кл и ни ке , 
очень уди вили  ее работников , сооб
щ ив им , что и х  главврач в то  ж е вре
мя занимает должность- врача-физио- 
терапевта. А  вот с т о ч к и  зрения 
А ки нф и ева. он в  поте лица трудится  
к а к  ф изиотерапевт.

—  М ой каб инет и  ф изиотерапев
ти ч е ски й  каб инет смежны е. Поэтому 
общ ение с больны м и, ко гда  они пр и 
ним а ю т лечение, у  меня постоянное, 
— поясняет он.

Работа т. Конищ ева по  совмести
тел ьству  более заметна, но та кж е  не 
дает право получать полставки. 
К стати, тот и  др угой  стали ее полу
чать за неско л ь ко  месяцев до того , 
к а к  появились п р и ка зы  облздравот- 
дела, разреш аю щ ие им  совмести
тельство.

И . Т Е Т Е Р И Н .

Погасший
В июне этого года 

группа содействия пар
тийно -  государственно
му контролю завода ре
жущих инструментов 
проверила хранение и 
использование техники. 
Было установлено, что 
здесь і- бездействовало 
162 единицы оборудова
ния.

Народные контролеры 
подняли тревогу. Вся 
заводская обществен
ность узнала о резуль
татах проверки. Дирек
тор завода тов. Будниц
кий издал приказ, в ко
тором были установле
ны сроки устранения не
достатков.

О мерах по наведению 
порядка руководители 
предприятия доложили 
на заседании Кировского 
районного комитета пар
тийно -  государственного 
контроля. Комитет по
требовал от руководите

лей полностью и в срок 
выполнить рекоменда
ции народных контроле
ров, а заводской груп
пе проследить за этим.

В конце августа груп
па проверила, как вы
полняется приказ дирек
тора. Оказалось, что', 
многое из намеченного 
осталось на бумаге.

А как хранится на 
заводе металл? После 
проверки, проведенной 
народными контролера
ми в начале лета, кое- 
что было сделано. Уста
новлены стеллажи для 
хранения некоторых сор
тов сталей.

По пройдите по тер
ритории завода сейчас, 
и вы убедитесь, как 
прочно обосновалась 
здесь непрошеная
гостья —  бесхозяйствен
ность. В грязь вмерзли 
стальные прутки. В лу
жах затонула листовая

сталь. По стальным ли
стам ездят на автома
шинах, коверкают их, 
втаптывают в снег.

А сколько валяется 
в беспорядке стальной 
стружки, чугунных от
ливок, полосовой стали!

Если сделать раскоп
ки на территории завода, 
то можно обнаружить 
тонны дорогостоящих 
сталей.

Мы идем от одной ку
чи металла к  другой, и 
председатель группы со
действия партийно-го
сударственному контро
лю тов. Фельдман то и 
дело обращается к  стар
шему инженеру отдела 
снабжения тов. Колоско
ву.

—  Ведь мы же дого
варивались, что этот ме
талл нужно было при
брать еще летом.

—  А это почему не 
убрано? —  снова во

прошает он, указывая 
на очередную «наход
ку».

Представитель отдела 
снабжения молчит, ему 
нечего сказать.

—  Да, нужна посто
янная - проверка испол
нения* тогда наш конт
роль будет действенным, 
—  говорит тов. Фельд
ман.

С этим нельзя не со
гласиться. Постоянную 
проверку исполнения 
следует рекомендовать 
и руководителям завода, 
которые, издав приказ, 
фактически умыли ру
ки.

Нужное дело начали 
народные контролеры 
завода, вступив в поход 
за хорошее хранение и 
использование оборудо
вания и металлов. Но 
они остановились на 
полпути.

Д. СЕРГЕЕВ.

К Л Я Т В Ы  И Д Е Л А
Прошло уже четыре года с тех 

пор, как в Иыгузетском леспромхозе 
началось строительство гаража, ре
монтных мастерских и котельной. 
За эти годы в строительство вложена 
не одна сотня тысяч рублей. И вот, 
несмотря на регулярное финансиро
вание, наличие проектно-сметной до
кументации, сроки ввода в эксплуа
тацию этих важных объектов по
стоянно переносятся. Нынешний на
чальник стройучастка (а их за это 
время сменилось несколько) И. Цеп- 
ляев давал не менее трех обещаний,

Ф О Т Ф О Б В И Н Е Н И Е

Так хранится аэ территории Томской ГРЭС-ІІ оборудование, остав
шееся от расширения четвертой очереди станции. Под открытым не
бом свалены в кучу электродвигатели, трубопроводы, скреперные 
лебедки, вентиляторы, кабельные барабаны и многое другое-

В районе мазутонасосной станции разгружен вагон кирпича в ку 
чу. Кирпич уже пришел в негодность. Прямо на него выгружены ас
бест и шлаковата

Гибнет оборудование Гибнут большие государственные средства.
Ф. О СТАПЧУК,

председатель группы содействия партгосконтролю Томской
ГРЭС-ІІ.

устанавливал сроки и ни разу их не 
выполнил. Последний раз т. Цепляев 
клялся на партсобрании, что к  1 но
ября этого года объекты будут сда
ны. Но и этой клятве не суждено 
было сбыться. Теперь т. Цепляев и 
сам не знает, когда же закончится 
строительство.

Механизаторы леспромхоза вынуж
дены сейчас в холодном помещении, 
а иногда и на улице ремонтировать 
технику.

Кто же виноват во всех этих бе
зобразиях? Если послушать Цепля- 
ева, то получается, что повинны 
только руководители СУ-20 и тре
ста «Томлесжелдорстрой». Они ни
как не могут найти специалиста- 
сантехника, который бы до конца 
произвел монтаж оборудования ко

тельной и пустил ее в работу.
Доля правды в этом есть. Дейст

вительно, сантехник нужен. Но, как 
определили народные контролеры, 
и без сантехнических работ немало 
дел. В ремонтных мастерских, на
пример, не все стены обшиты арга- 
литом, пазы проконопачены небреж
но, и между отдельными брусьями 
есть сквозные щели. Не покрашены 
батареи и трубопроводы, не закон
чен настил пола. В общем недоде
лок —  куда ни глянь. Но строите
ли р у к -к  ним не прикладывают. А 
пока что люди мерзнут и ждут. Ког
да же будет конец этой волоките?

М. ЗЛОБИН, 
нештатный инспектор Верхне- 
кетского комитета партгосконт
роля.

соту до четырех этажей. Так слу
чилось на строительстве крупнопа
нельного дома по улице Салтыкова- 
Щедрина.

Часты случаи смещения панелей 
перекрытий относительно осей не
сущих перегородок. Небрежно за
полняются раствором вертикальные 
и горизонтальные швы наружных 
стеновых панелей. Это нарушает 
архитектурный облик здания.

Особо следует остановиться на 
конструкции сварных соединений 
панелей. Нередко их прочность сни
жается на 50— 60 процентов. Пло
хое выполнение электросварных со
единений вызывается нарушением 
технологии монтажа. На объект не
комплектно поставили сборные эле
менты —  монтажники только тогда 
начинают «контролировать» соеди
нения. Но уже поздно: монтаж не
остановишь.

В тресте «Томскстрой» взяли за 
правило выполнять все работы ну
левого цикла, кроме фундаментов, 
после возведения здания. Причина 
—  отсутствие проектов организа
ции работ, погоня за планом.

Новым в практике городского 
строительства является применение 
Фундаментов из железобетонных 
свай. Такой прогрессивный метод 
требует большой осторожности, вни
мания. Вот как раз этого и не хва
тило строителям. Забивка свай про
изводилась небрежно. Вопреки всем 
правилам, сваи забивались дизель- 
молотом. Бес ударной части его в

два с лишним раза меньше требуемо
го. Неправильно оценив несущую 
способность свай, строители подру
били их. И... снизили на 40 процен
тов несущую способность фун
дамента. Где уж  тут говорить о 
гарантиях прочности, если на 
объектах не заведены даже 
акты динамического испытания 
свай... А посмотрите журналы ра
бот на объектах. В них вы тщетно 
будете искать замечания или указа
ния технических руководителей тре
ста «Томскстрой» или главных ин
женеров отделов капитального строи
тельства.

Эти факты говорят об отсутствии 
контроля и квалифицированного 
технического руководства в крупно
панельном домостроении со стороны 
и заказчиков, и подрядчиков.

Крупнопанельные дома —* это 
инженерные сооружения, требующие 
самого строгого расчета. Поэтому 
они не терпят брака, небрежности.

Как же изжить брак? На службу 
должны быть поставлены последние 
достижения техники и технологии, 
местные эффективные материалы. 
Не сказали еще полностью своего 
слова ученые, научно-студенческие 
общества инженерно-строительного 
института, работники отдела город
ского^ архитектора, посты и группы 
содействия партийно-государствен
ному контролю.

К. КАТАНУХИН, Л. БЛАГОВЕ
ЩЕНСКИЙ, Ю. ТРИФОНОВ, ин
женеры, внештатные инспекто
ра городского комитета партий
но-государственного контроля.

О б м а н щ и к
Как-то в областное управление 

торговли обратился с заявлением 
главный бухгалтер Томского гор
пищеторга С. Измаилов. Он про
сил содействия в получении квар
тиры. Пространно описывались 
жилищные условия его семьи. Он 
жил якобы в квартире, принад
лежащей теще. В комнате разме
ром 13 квадратных метров раз
мещалось 6 человек. Дом, в ко
тором он проживает, писал 
т. Измайлов, аварийный: стены
прогнили, осыпаются, промерза
ют. В квартире постоянно холод
но и сыро.

В заявлении сквозили нотки 
ультиматума. Если, мол, моя 
просьба не будет уважена, я вы
нужден буду искать новое место 
работы. II тонкий намек, что он 
уже имеет приглашение в дру
гую организацию, где ему обеща
ют новую квартиру.

Заявление С. Измайлова рас
сматривал объединенный комитет 
профсоюза горпищеторга. То ли 
на его членов подействовали 
нотки ультиматума С. Измайлова, 
то ли описание трудных жилищ
ных условий его семьи (хотя их 
никто не проверял), но было при
нято решение предоставить глав
ному бухгалтеру двухкомнатную 
квартиру в ведомственном доме 
горпищеторга.

В жилуправлении Ленинского 
района ему выдали ордер.

Но вот в партийную органи
зацию пищеторга поступил сиг
нал о том, что т. Измайлов обма
нул своих товарищей, незаконно 
получил квартиру. Секретарь 
парторганизации тов. Ююкин уди
вительно легко отнесся к  сигналу. 
Он не стал проверять его, а удов
летворился объяснением т. Из
майлова, который опять же повто
рил прежнюю версию.

В действительности же еще в 
1955 году Измайлов приобрел 
часть дома по Московскому трак
ту № 51, а в 1961 году —  вто
рую часть. Затем он этот дом по 
частям продал. За этот, по его 
словам, аварийный дом он поло
жил себе в карман 2.900 руб
лей.

Теща в данном случае высту
пала в роли дымовой завесы.

Попутно обманул он и госу
дарство. В нотариальной конторе 
оформил продажу только за 1.500 
рублей. Тем самым вдвое меньше 
заплатил пошлину.

Ленинский райком партии, на
до надеяться, по достоинству 
оценит действия обманщика. А 
заодно заинтересуется, как слу
чилось, что комитет профсоюза 
и райжилуправление предостави
ли Измайлову квартиру, не про
верив его жилищных условий.

Л. КОЗЛОВ.

НА ПРАКТИКУ... «МЫТЬ ОКНА»
М ы , у ч а щ и е с я  4 - г о  к у р с а  Т о м с к о г о  м а ш и н о с т р о и т е л ь н о 

г о  т е х н и к у м а ,  15 о к т я б р я  б ы л и  н а п р а в л е н ы  н а  Т о м с к и й  
м а н о м е т р о в ы й  з а в о д . К а к  н а м  о б ъ я с н и л и  —  э т о  б у д е т  
д л я  н а с  х о р о ш а я  п р а к т и к а  р а б о т ы  н а  с т а н к а х  и в  т о  
ж е  в р е м я  п о м о щ ь  з а  іо д у .  С р е д и  н а с  н е м а л о  д е в ч а т  и 
р е б я т , к о т о р ы е  д о  э т о г о  р а б о т а л и  н а  п р е д п р и я т и я х  и 
о в л а д е л и  п р о ф е с с и і м и  с т а н о ч н и к о в .  П о э т о м у  н а м  к а з а 
л о с ь , ч т о  м ы  м о ж е м  о к а з ' г ь  к о л л е к т и в у  з а м е т н у ю  п о 
м о щ ь .

Н о к  н а ш е м у  у д и в л е н и ю , м н о г и х  и з  н а с  н е  п о с т а в и л и  
з а  с т а н к и ,  а  з а с т а в и л и  в с т а в л я т ь  о к н а ,  м ы т ь  и  з а м а з ы 
в а т ь  и х . З а ч е м  н а с  т о г д а  о т о р в а л и  о т  уч е б ы ?

К О Л Е С Н И К О В А , К И Р Е Е В А , К О З Л О В С К А Я , П И Ч У Г И -
Н А , Ч Е Р Н О В  и  д р у г и е .

Письмо учащихся тех
никума было адресовано 
в комитет партгосконтро
ля. Нас встревожил сиг
нал учащихся. И вот мы 
на манометровом заводе.

Действительно, на пред
приятии создалось труд
ное положение с кадрами. 
Не хватало станочников. 
Тогда по просьбе руково
дителей завода отдел кад
ров совнархоза предложил 
использовать силы уча
щихся машиностроитель

ного техникума- В цехи 
была направлена одна из 
лучших групп. Многие 
учащиеся были вполне 
квалифицированными ра
бочими. За их плечами не 
один год работы на стан
ках. Например, учащиеся 
тт. Якунина и Алабугина 
до учебы в техникуме тру
дились в бригадах ком
мунистического труда на 
электроламповом заводе. 
Тов. Домина раньше была 
передовой работницей

подшипникового завода. 
Там же успешно труди
лась и тов. Литвиненко.

Но, как ни странно, на 
заводе не обрадовались 
помощникам. Более чем 
холодно встретил учащих
ся начальник отдела кад
ров завода тов. Мараку- 
лин. Он не рассказал на
чальникам цехов, по како
му случаю оторвали ребят 
и девчат от учебы. А  те, 
естественно, не ввели в 
курс дела мастеров- Вот 
и оказались учащиеся в 
лучшем случае «заспин- 
никами» рабочих или ис
пользовались на хозяйст
венных работах: мыли
окна, копали траншеи 
и т. д.

Особенно безответст
венно отнеслись к моло
дым рабочим в цехах 
№ №  2, 3, 5, где учащие
ся ходили без дела, а ес

ли им и давали работу, то 
инструктировали при этом 
примерно так: «На, делай, 
и делай ка к следует».

Такое отношение к  их 
помощи вызвало тревогу 
у учащихся, и они написа
ли о своих мытарствах 
тов. Маракулину. Он тут 
же сплавил их жалобу ин
женеру по технической 
учебе т. Толобокину. Тот 
тоже оставил жалобу без 
внимания.

После вмешательства 
комитета партгосконтро
ля на заводе провели со
вещание начальников це
хов, старших мастеров. 
Было решено немедленно 
покончить с безобразным 
отношением к  практикан
там.

Казалось бы, хоть и с 
большим запозданием, но 
т. Маракулин должен был 
бы четкой организацией

иску-работы учащихся 
пить свою вину. Но он 
оригинально среагировал 
на критику. После совеща
ния начал вызывать к 
себе по одному из ребят и 
учинил им допрос: кто пи
сал жалобу, кто диктовал, 
кто зачинщик и т. д. По
требовал даже ответить 
на его вопросы в пись
менном виде.

Общественные органи
зации завода вряд ли 
одобрят такую прыть но
воявленного следователя, 
а вместе с тем задумают
ся —  стоит ли доверять 
тов, М аракулину органи
зацию практики студен
тов.

П. Ж ИРО В, 
заведующий нештат
ным отделом област
ного комитета парт
госконтроля.

Ф ото  Ф . Х и тр и н е ви ча .

В комитетах 
партгосконтроля

контролеры  
держат совет

Э та  ж е н щ и н а ,  с п о к о й н а я ,  с  
в н и м а т е л ь н ы м  в з г л я д о м  п о д  с т е к 
л а м и  о ч к о в ,  ч у в с т в у е т  се б я  о т в е т 
с т в е н н о й  з а  в с е  д е л а  н а  п р е д п р и я 
т и и .  Т о в . С о п о в а  —  п р е д с е д а т е л ь  
г р у п п ы  с о д е й с т в и я  п а р т и й н о - г о 
с у д а р с т в е н н о м у  к о н т р о л ю  п р и  
К о л п а ш е в с к о м  р ы б о к о н с е р в н о м  
к о м б и н а т е . З а и н т е р е с о в а л и с ь  к о н т 
р о л е р ы  с е б е с т о и м о с т ь ю  с ы р ь я ,  
ч ы б ы , в ы л о в л е н н о й  б р и г а д а м и  го -  
с у д а р с т в е н н о г о  л о в а . И х  р а б о т а  
п о з в о л и л а  р е з к о  с н и з и т ь  с е б е 
с т о и м о с т ь  п р о д у к ц и и .

Т о в . А р д ы ш е в а  х о р о ш о  з н а ю т  
р а б о ч и е  К е т с к о г о  л е с о з а в о д а . 
З д е с ь  г р у п п а  с о д е й с т в и я  п а р т г о с 
к о н т р о л ю , к о т о р у ю  о н  в о з гл а в л я 
е т , п о в е л а  д е й с т в е н н у ю  б о р ь б у  з а  
к а ч е с т в о  п р о д у к ц и и .

Б о л ь ш о й  о п ы т  н а к о п и л и  и  д р у 
г и е  г р ѵ п п ы .  Н а  п р е д п р и я т и я х ,  в 
у ч р е ж д е н и я х  и  о р г а н и з а ц и я х  г о р . 
К о л п а ш е в а  р а б о т а ю т  107 г р у п п  и 
п о с т о в  с о д е й с т в и я . В  и х  с о с т а в е  
п о ч т и  600 п е р е д о в ы х  р а б о ч и х , и н 
ж е н е р н о -т е х н и ч е с к и х  р а б о т н и к о в  
и  с л у ж а щ и х .

И в о т  н е д а в н о  н а р о д н ы е  к о н т р о 
л е р ы  К о л п а ш е в а  с о б р а л и с ь  н а  с о 
в е т , п о д ы т о ж и л и ,  ч т о  у д а л о с ь  и м  
с д е л а т ь . Н а р о д н ы е  к о н т р о л е р ы  
п о с т а в и л и  ц е л ь , ч т о б ы  в 19 65  го д у  
в го р о д е  и  п р и г о р о д н о й  з о н е  не  
б ы л о  н и  о д н о го  у б ы т о ч н о г о  п р е д 
п р и я т и я  и с т р о й к и .

Н а э т о м  с о б р а н и и  а к т и в а  л у ч 
ш и м  р у к о в о д и т е л е м  г р у п п  с о д е й 
с т в и я  б ы л и  в р у ч е н ы  п о ч е т н ы е  
г р а м о т ы  и  ц е н н ы е  п о д а р к и .

Х им ия будет 
«ѵ. хозяйкой

Н а  п р е д ы д у щ е й  н а ш е й  с т р а н и ц е  
с о д е й с т в и я  п а р т г о с к о н т р о л ю  б ы 
л а  о п у б л и к о в а н а  к о р р е с п о н д е н ц и я  
« Х и м и я  —  н е  г о с т ь я ,  а  х о з я й к а » .  
В н е й  о т м е ч а л о с ь , ч т о  н а  з а в о д а х  
э л е к т р о м е х а н и ч е с к о м ,  « Т о м ка -
б е л ь »  и р я д е  д р у г и х  м н о г о  н е д о 
с т а т к о в  в  п р и м е н е н и и  п л а с т м а с с .

О б л а с т н о й  к о м и т е т  п а р т г о с к о н т 
р о л я  о б с у д и л  э т о т  в о п р о с . Н а м е 
ч е н ы  м е р ы  д л я  к о р е н н о г о  у л у ч 
ш е н и и  о р г а н и з а ц и и  п р о и з в о д с т в а  
н а  у ч а с т к а х  п л а с т м а с с . П р и з н а н о  
ц е л е с о о б р а з н ы м  с о з д а т ь  п р и  С К В  
з а в о д о в  г р у п п ы  п о  в н е д р е н и ю  п о 
л и м е р н ы х  м а т е р и а л о в , а  т а к ж е  
л а б о р а т о р и и .

Штрафы
за безответственность

Е ж е д н е в н о  в  а д р е с  п р е д п р и я т и й  
и  о р г а н и з а ц и й  Т о м с к а  п р и х о д я т  
д е с я т к и  и  с о т н и  в а г о н о в  с  р а з 
л и ч н ы м и  г р у з а м и .  Д л я  п р е д п р и я 
т и я  у с т а н о в л е н ы  н о р м ы  р а з г р у з 
ки  в а г о н о в . Н о  о ч е н ь  ч а с т о  о н и  
н а р у ш а ю т с я .

Н е д а в н о  Т о м с к и й  г о р о д с к о й  к о 
м и т е т  п а р т г о с к о н т р о л я  п о т р е б о 
ва л  о т  р у к о в о д и т е л е й  р я д а  п р е д 
п р и я т и й  и о р г а н и з а ц и й  о т ч е т а  о 
д о п у щ е н и и  и м и  с в е р х н о р м а т и в 

н ы х  п р о с т о е в  в а г о н о в . В ы я с н и л о с ь , 
н а п р и м е р , ч т о  н а  б а з е  « Р о с б а к а -  
л е я  > т о л ь к о  в  о к т я б р е  э т о г о  го д а  
в ср е д н е м  к а ж д ы й  в а г о н  п р о с т о я л  
п о д  п о г р у з к о й  и  р а з г р у з к о й  100 
ч а с о в  п р и  н о р м е  7,8 ч а с а . З а  э т о  
б а з а  в ы п л а т и л а  6 .8 9 4  р у б л я  ш т р а 
ф о в . П р о с т о и  в а г о н о в  в у п р а в л е 
н и и  с н а б ж е н и я  и  с б ы т а  о б л и с п о л 
к о м а  в  о к т я б р е  с о с т а в и л и  17,5 
ч а с а  в м е с т о  1 ,3  ч а с а . Б о л ь ш и е  
п р о с т о и  в а г о н о в  и  н а  к а р а н д а ш 
н о й  ф а б р и к е .

Р у к о в о д и т е л и  э т и х  п р е д п р и я т и й  
и о р г а н и з а ц и й ,  н е с м о т р я  н а  не - 
о т н о к р а т н ы е  з а м е ч а н и я , н е  п р и 
н и м а ю т  д е й с т в е н н ы х  м е р  д л я  
ч е т к о й  о р г а н и з а ц и и  п о г р у з о ч н о -  
р а з г р у з о ч н ы х  р а б о т , с м и р и л и с ь  с 
о г р о м н ы м и  р а с х о д а м и , к о т о р ы е  
н е с у т  п р е д п р и я т и я  и з -з а  ш т р а ф о в .

К о м и т е т  с т р о г о  п р е д у п р е д и л  
р а б о т н и к о в ,  о т в е ч а ю щ и х  з а  о р г а 
н и з а ц и ю  э т и х  р а б о т , ч т о , е с л и  в 
б л и ж а й ш е е  в р е м я  н е  н а в е д у т  п о 
р я д о к ,  о н и  б у д у т  с т р о г о  н а к а з а -  I 
мы.

Б ю р о к р а т

О н  п а м я т н и к  в о а д в и г  се б е

н е р у к о т в о р н ы й ,  
и а  к р е с л а  и  с т о л а .

К  н е м у  т р о п а  н а р о д н а я  

д а в н о  у ж  в а р о с л а .

Рис. Н . Миончинского,
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У Н А С  
В  Г О С Т Я Х

На томских 
телевизионных 

экранах—программа 
Кемеровского 
телевидения

Обмен программами телеви
зионных студий стал традицион
ным. На днях в Томске побыва
ли кемеровчане. Программа го
стей открылась документаль
ным фильмом «М ы — кузне
цы». Это живой и яркий рас
сказ о крае, о людях, своим 
трудом украшающих жизнь. 
Путешествие по просторам Ке
меровской области продолжил 
фильм «Тридцать лет спустя» 
—  о строительстве Западно- 
Сибирского металлургического 
комбината. Художественная 
часть программы гостей вклю
чала телевизионную новеллу 
«Апассионата» и музыкальное 
обозрение «Когда опускается 
занавес»- Для детей были пока
заны короткие увлекательные 
фильмы: сказка -  пятиминут
ка «Кот и кит» и «В гостях у  
Буратино». После передачи ра
ботники Томского телевидения 
обсудили программу коллег.

Р. СНЕГИН.

«В О Т  Т А К  
К У З Н И Ц А !»

— Э к с к у р с и я  в  к у а н и ц у ? !  У у І  
•— а а к р и ч а л и  р е б я т а . — Л у ч ш е  
б ы  е щ е  к у д а - н и б у д ь . . .

— М ы  п о й д е м  в  к у а н и ц у .  Э т о  
п о л о ж е н о  п о  п р о г р а м м е .

. .В х о д и м  в  п р о с т о р н ы й  с в е т 
л ы й  ц е х .  Ч и с т о .  Н а  о к н а х  ц в е т ы .  
П р и в е т л и в о  у л ы б а ю т с я  р а б о ч и е .  
М а с т е р  И .  А .  М и ш у к о в  г о в о 
р и т :

— Э к с к у р с о в о д о м  у  в а с  б у д е т  
к у з н е ц  Г л а д ы ш е в .

Р е б я т а  о к р у ж а ю т  э т о г о  н е в ы 
с о к о г о , у л ы б ч и в о г о  ч е л о в е к а .  А  
т о т  в е д е т  и х  п о  ц е х у .  В о т —г о р н ,  
м о л о т о в а я  и  р у ч н а я  к о в к а ,  в о т
— м е х а н и ч е с к и й ,  п а я л ь н ы й  у ч а 
с т к и .  М а л ь ч и к и  н е  м о г у т  о т о р 
в а т ь  в з г л я д а  о т  а л о г о  ф л а ж к а  н а  
с п е ц о в к е  о д н о г о  и а  р а б о ч и х .

— У д а р н и к  к о м м у н и с т и ч е с к о 
г о  т р у д а  Г л а д и л о в ,  — п р е д с т а в 
л я е т  е г о  н а м  э к с к у р с о в о д .

З а ш е л  п о с м о т р е т ь ,  к а к  п р о х о 
д и т  э к с к у р с и я  и  з а м е с т и т е л ь  н а 
ч а л ь н и к а  д е п о  ІО . Ф .  Т р о и ц к и й .

К у д а  д е в а л с я  с к е п т и ц и з м  р е 
б я т !  Б ы л о  т р у д н о  у в е с т и  и х  о т 
с ю д а .  С л ы ш а т с я  у д и в л е н н ы е  в о 
с к л и ц а н и я :  « П  э т о  — к у з н и ц а ! » ,  
« З д о р о в о !  Д а ж е  г а з и р о в а н н о й  в о 
д о й  у г о с т и л и . . .»

З н а к о м с т в о  с  к у з н и ц е й  в а г о н 
н о г о  д е п о  с т а н ц и и  Т о м с к - І І  с т а л о  
д л я  р е б я т  н а с т о я щ и м  п р а з д н и 
к о м .

— Э т а  э к с к у р с и я  л у ч ш е  в с е х !
— г о в о р я т  т е п е р ь  о н и  и  в  ш к о л е ,  
и  д о м а . — С п а с и б о  р а б о ч и м .  О н и  
т а к  н а с  в с т р е т и л и ! . .

Е. М И Ш У К О В  А, 
преподаватель железнодо
рожной школы №  43.

Вечер поэзии— 
традиционный

19 декабря в Томском инсти
туте радиоэлектроники и элект
ронной техники прошел тради
ционный (по счету —  пока вто
рой) вечер поэзии. Выступили 
члены литобъединений универси
тета. политехнического и инже
нерно-строительного институтов.

В гости к студентам были при
глашены поэты из Красноярска и 
Иркутска —  Роман Солнцев, Зо- 
рий Яхнин, Леонид Хрилев.

П. СИДОРОВ.

СООВШІНИЯ РАБОЧИЙ КЛАСС БОМБЕЯ

приветствует Компартию Индии

Н Ш  ГМИЕЖ1

.Советские 
в Г а

специалисты 
в а н е

П л е н у м  Ц К  К П  Г
Б ЕР Л И Н , 21 декабря. (ТАСС). Радиостанция «Дейчер фрейхейтс- 

зендер-904» передала коммюнике о состоявшемся IV  пленуме Цент
рального Комитета Коммунистической партии Германии. С докладом 
«Об основных вопросах нашей национальной политики и предвыбор
ной борьбе в 1965 году» на пленуме выступил первый секретарь Ц К 
К П Г  М акс Рейман. Доклад был обсужден и единогласно одобрен уча
стниками пленума. Центральный Комитет поручил Политбюро разра
ботать в деталях и опубликовать предвыборную программу К П Г  в свя
зи с предстоящими в будущем году выборами в бундестаг.

Ц К  К П Г  выразил братскую солидарность со всеми членами партии 
и борцами за мир, томящимися в западногерманских тюрьмах. Он 
заверил их в том, что К П Г  усилит борьбу против полицейского терро
ра в Ф Р Г, за освобождение арестованных коммунистов и борцов за 
мир, за восстановление легальных прав Компартии Германии, а так
же против прекращения судебного преследования нацистских преступ
ников «за давностью» их преступлений.

Центральный Комитет заявил о своем согласии с созывом 1 марта 
1965 года редакционной комиссии по подготовке международного со
вещания коммунистических и рабочих партий. Ц К  КП Г одобрил ди
рективы, данные делегации КП Г, которая примет участие, в работе 
редакционной комиссии.

М и т и н г  в Б о м б е е
Б О М Б Е Й ,  2 1  д е к а б р я .  ( Т А С С ) .  

З д е с ь  в ч е р а  с о с т о я л с я  м н о г о 

т ы с я ч н ы й  м и т и н г  и н д и й с к и х  

т р у д я щ и х с я , к о т о р ы е  п р и ш л и  
п р и в е т с т в о в а т ь  К о м м у н и с т и ч е 

с к у ю  п а р т и ю  И н д и и ,  ее  с е д ь м о й  
с ъ е з д . Н а  т р и б у н е  р у к о в о д и т е л и  
К П И ,  р а б о ч е г о  д в и ж е н и я ,  д е л е 
г а ц и и  б р а т с к и х  п а р т и й .

С е к р е т а р ь  п а р т и й н о й  о р г а н и з а 
ц и и  ш т а т а  М а х а р а ш т р а  С а р д е -  
с а й  п р е д о с т а в л я е т  с л о в о  гл а в е  
с о в е т с к о й  п а р т и й н о й  д е л е га ц и и ,  
с е к р е т а р ю  Ц К  К П С С  Б .  Н .  П о 
н о м а р е в у .

З а  н и м  в ы с т у п а ю т  о д и н  и в  р у 
к о в о д и т е л е й  К о м п а р т и и  С Ш А  
К л о д  Л а й т ф у т ,  г е н е р а л ь н ы й  с е 
к р е т а р ь  Ц К  С и р и й с к о й  к о м п а р 
т и и  Х а л е д  Б а г д а ш ,  ч л е н  П о л и т -

«Объединенное политическое 
руководство» О АР и Ирака

К А И Р , 21 декабря. (ТАСС). В 
соответствии с соглашением о 
единстве, заключенным 26 мая се
го года между Объединенной Араб
ской Республикой и Ираком-, здесь 
объявлено о создании совместного 
постоянного органа, получившего 
название «Объединенное политиче
ское руководство». Задача этого 
органа —  принять необходимые 
меры для реализации конституци
онного и политического единства 
между двумя странами.

К ак сообщает агентство М ЕН, 
состав «Объединенного политиче
ского руководства» вошли 25 че
ловек, а именно: президент ОАР 
Гамаль Абдель Насер и прези
дент Ирака Абдель Салям Ареф, 
премьер-министры обоих госу
дарств. вице-президенты и заме
стители премьер-министра ОАР, 
председатель национального собра
ния О АР, девять иракских мини
стров, а также египетский посол 
в Ираке и иракский посол в Объ
единенной Арабской Республике.

б ю р о  Ф р а н ц у з с к о й  к о м п а р т и и  
Э т ь е н  Ф а ж о н  и  п р е д с т а в и т е л и  
д р у г и х  б р а т с к и х  п а р т и й .

З а т е м  о  р а б о т е  с ъ е з д а , о  п р и 
н я т о й  с ъ е з д о м  п р о г р а м м е  р а с с к а -  
в ы в а ю т  с е к р е т а р ь  Ц е н т р а л ь н о г о  
с е к р е т а р и а т а  К о м п а р т и и  И н д и и  
3 .  А х м е д ,  п р е д с е д а т е л ь  К о м п а р 
т и и  И н д и и  ІИ .  Д а н г е .

М и т и н г  о к о н ч е н .  Р а б о ч и й  к л а с с  
Б о м б е я  е щ е  р а з  п р о д е м о н с т р и 
р о в а л  с в о ю  н е р а з р ы в н у ю  с в я з ь  
с  п а р т и е й  и н д и й с к и х  к о м м у н и 
с т о в ,  с м е ж д у н а р о д н ы м  к о м м у 
н и с т и ч е с к и м  д в и ж е н и е м .

Сукарно:

Сорвать происки 
империализма

Д Ж А К А Р Т А . 21 декабря. 
(ТАСС). Правительство Индо
незии полно решимости сорвать 
происки империализма, направ
ленные на подрыв индонезий
ской революции, заявил прези
дент Сукарно, выступая вчера 
перед студентами Джокьякарт
ского университета.

Он осудил агрессию запад
ных держав в Конго, Южном 
Вьетнаме, Лаосе, их подрывную 
деятельность против Индонезии.

Запуск искусственного 
спутника в США

Н ЬЮ -ЙО РК. 21 декабря. 
(ТАСС). Сегодня в С Ш А  с мыса 
Кеннеди запущен искусственный 
спутник «Эксплорер-26». Спутник 
запущен на вытянутую орбиту 
апогеем 25.280 км и перигеем 
380 км. На спутнике установлена 
научная аппаратура для исследо
вания естественной радиации, 
также искусственных радиацион
ных п о я с о р , возникших в резуль
тате американских ядерных испы
таний в 1962 году-

НЕПРОДУМАННЫЕ РЕКОМЕНДАЦИИ
В газете «Красное знамя» 1 нояб

ря этого года была опубликована 
статья начальника Томского произ
водственного управления П. В. Го
ликова «Опыт, достойный внима
ния». Речь в ней шла о специализа
ции сельскохозяйственного произ
водства.

Автор правильно пишет, что 
специализация и концентрация сель
скохозяйственного производства яв
ляются важным фактором в более 
быстрой интенсификации сельского 
хозяйства и увеличении производст
ва сельскохозяйственных продуктов.

В то же время тов. Голиков, на 
наш взгляд, допустил в своей статье 
ряд неправильных толкований затро
нутых им вопросов, неточностей 
подборе цифрового материала.

Приводимые автором данные по 
росту поголовья скота, производст
ву и реализации продуктов живот
новодства характеризуют только об
щественный сектор, не отражают 
действительного положения с произ
водством животноводческой продук
ции и возможностью более лучшего 
удовлетворения городского населения 
молоком, мясом и другими продук
тами, а скорее всего создают види
мость мнимого благополучия с про
изводством и реализацией этих про
дуктов.

Автор дает ряд заведомо непра
вильных рекомендаций, направлен
ных на ликвидацию отдельных от
раслей колхозно-совхозного произ
водства, делает недостаточно четкие 
и грамотные экономические выводы.

Например, он отмечает, что в ре
зультате специализации и концентра
ции отраслей общественного живот
новодства, осуществляемых с 1960 
года, производство отдельных видов 
продуктов удвоилось и даже утрои
лось. В подтверждение своих выво
дов тов. Голиков приводит таблицу

роста поголовья крупного рогатого 
скота, коров и птицы в обществен
ном секторе, хотя ему хорошо изве
стно, что за это время произошло 
большое сокращение поголовья круп
ного рогатого скота и коров, нахо
дящихся в личном пользовании ра
бочих, колхозников и служащих. 
Причем часть этого скота была за
куплена пригородными совхозами.

Известно, что специализация 
сельскохозяйственного производства 
в конечном счете должна предусмат
ривать значительный рост производ
ства сельскохозяйственной продук
ции или, во всяком случае, общест
венный сектор должен был компен
сировать уменьшение продукции, 
производимой в личных хозяйствах. 
На самом деле этого не произошло.

Если взять во внимание поголовье 
крупного рогатого скота и коров во 
всех категориях хозяйств, располо
женных на территории производст
венного управления в современных 
границах, а также на территории 
Томского городского Совета, то 
за .период с 1 января 1960 го
да по 1 января 1964 года пого
ловье крупного рогатого скота, а 
также производство молока и мяса 
не увеличилось, а даже сократилось.

Если учесть, что из-за ликвида
ции коров у рабочих и служащих 
пригородных совхозов часть произво
димой продукции —  молока и мяса 
—  расходуется на внутреннее по
требление в совхозах, то фактиче
ское поступление этих видов про
дуктов для жителей города не уве
личилось.

Автор может возразить: мол, про
изводственные управления не долж
ны заниматься организацией произ
водства продуктов животноводства 
другими категориями хозяйств. Да, 
но сокращение скота в личном поль
зовании, ликвидация целого ряда под-

В БРА ТС К И Х  
СТРАНАХ 

С О Ц И А Л И ЗМ А
Э К С П Е Р И М Е Н Т А Л Ь Н А Я  Б А З А  

А Т О М Н О Й  Э Н Е Р Г Е Т И К И
П Р А Г А . К р у п н а я  с о в р е м е н н а я  

э к с п е р и м е н т а л ь н а я  б а з а  ч е х о с л о 
в а ц к о й  а т о м н о й  э н е р г е т и к и  с о з 
д а е тс я  н а  м а ш и н о с т р о и т е л ь н о м  
з а в о д е  и м е н и  В . И . Л е н и н а  в 
П л ь з е н е . Г л а в н ы м  ее  з в е н о м  с т а 
н е т  м о щ н ы й  а т о м н ы й  р е а к т о р ,  
к о т о р ы й  б у д е т  р а б о т а т ь  н а  о б о га 
щ е н н о м  у р а н е . _

Н а  э т о й  э к с п е р и м е н т а л ь н о й  б а 
з е  б у д е т  и с п ы т ы в а т ь с я  и  и с с л е д о 
в а т ь с я  о с н о в н о е  о б о р у д о в а н и е  и 
о б р а з ц ы  м а т е р и а л о в  д л я  а т о м н ы х  
э л е к т р о с т а н ц и й .  В  ц е н т р е  в н и м а 
н и я  б у д у т  т а к ж е  в о п р о с ы , с в я з а н 
н ы е  с и з у ч е н и е м  б и о л о г и ч е с к и х  и 
т е х н и ч е с к и х  с р е д с т в  з а щ и т ы  п е р 
с о н а л а  а т о м н ы х  э л е к т р о с т а н ц и и  
о т  р а д и о а к т и в н о г о  и з л у ч е н и я .

П е р с п е к т и в н ы й  п л а н  р а з в и т и я  
э н е р г е т и к и  Ч С С Р  п р е д у с м а т р и 
в а е т  с о о р у ж е н и е  к  19 80  г о д у  в 
С л о ь а н и и , М о р а в и и  и  д р у г и х  р а й 
о н а х  н е с к о л ь к и х  а т о м н ы х  э л е к 
т р о с т а н ц и й .

Н О В О Е  М Е С Т О Р О Ж Д Е Н И Е  
Ж Е Л Е З Н О Й  Р У Д Ы

Б Е Л Г Р А Д . В р а й о н е  го р о д а  Зае- 
ч а р , н е д а л е к о  о т  ю го с л а в о -б о л г а р 
с к о й  г р а н и ц ы ,  о т к р ы т ы  б о г а т ы е  
з а л е ж и  ж е л е з н о й  р у д ы . С о д е р ж а 
н и е  м е т а л л а  в  р у д е  д о с т и га е т  60 
п р о ц е н т о в .

П Л Е Н У М  Ц К  Т Р У Д О В О Й  
П А Р Т И И  К О Р Е И

П Х Е Н Ь Я Н . О п у б л и к о в а н о  и н ф о р 
м а ц и о н н о е  с о о б щ е н и е  о с о с т о я в -  
щ е м с я  п л е н у м е  Ц К  Т р у д о в о й  п а р 
т и и  К о р е и . Е го  у ч а с т н и к и  о б с у 
д и л и  п р е д в а р и т е л ь н ы е  и т о г и  в ы 
п о л н е н и я  н а р о д н о х о з я й с т в е н н о г о  
п л а н а  19 64  го д а , • а т а к ж е  м е р о -

р и я т и я  п о  о с у щ е с т в л е н и ю  п л а н а  
ч а з в и т и я  н а р о д н о г о  х о з я й с т в а  в 
19 65  г о д у . Д о к л а д  п о  э т о м у  в о п р о 
с у  с д е л а і п е р в ы й  з а м е с т и т е л ь  
п р е д с е д а т е л я  К а б и н е т а  м и н и с т р о в  
К Н Д Р  К и м  И р .

Н а  п л е н у м е  с  р е ч ь ю  в ы с т у п  
К и м  И р  С е н . л

С Е С С И Я  В С Е К И Т А Й С К О Г О  
С О Б Р А Н И Я

П Е К И Н . Н а ч а л а  р а б о т у  п е р в а я  
с е с с и я  В с е к и т а й с к о г о  с о б р а н и я  
н а р о д н ы х  п р е д с т а в и т е л е й  т р е т ь е -  
' о  с о з ы в а .  К а к  с о о б щ и л и  в  о т д е -

е п е ч а т и  М И Д  К Н Р , н а  п е р в о м  
з а с е д а н и и  с е с с и и  п р е м ь е р  Г о с у - 
іа р с т в е н н о г о  с о в е т а  К Н Р  Ч ж о у  
Э н ь -л а й  в ы с т у п и л  с  п е р в о й  п о л о 
в и н о й  д с к л а д а  о  р а б о т е  п р а в и 
т е л ь с т в а  К и т а й с к о й  Н а р о д н о й  Р е с 
п у б л и к и .  Н а с л е д у ю щ е м  з а с е д а 
н и и  о н  в ы с т у п и т  с о  в т о р о й  п о л о 
в и н о й  д о н л а д а .

И н о с т р а н н ы е  к о р р е с п о н д е н т ы , 
а к к р е д и т о в а н н ы е  в  П е к и н е ,  н а  з а 
с е д а н и я  с е с с и и  н е  п р и г л а ш а ю т с я  

(Т А С С ).

Такие дома будут в 
недалеком будущем со
бираться из панелей до
мостроительного комби
ната, который Совет
ский Союз подарил Ку- „  ,
бе. В столицу провинции Ориенте город Сантьяго-де-Куба уже достав
лена часть оборудования. Скоро начнется монтаж предприятия.

В Гавану на днях прибыли советские специалисты, которые привез
ли с собой для передачи кубинским инженерам рабочие чертежи 
крупнопанельных жилых домов на 16, 32 и 48 квартир.

—  М ы постарались учесть все особенности климата вашей страны, 
природные условия, архитектурные традиции кубинского народа, — 
поясняет руководитель проекта этих жилых домов архитектор Н. П. 
Розанов директору домостроительного комбината в Сантьяго-де-Куба 
Анхелю Масиас.

— Нам нравятся ваши идеи, —  отвечает кубинский инженер.
Н А  С Н И М КЕ  (слева направо): инженеры Индалесио Ландабасо,

Е- С. Евгеньева, архитектор Н. П. Розанов, кубинские инженеры Эд- 
мѵндо Ассе и Анхель Масиас, советский инженер Ю . П. Буянов.

(Фотохроника ТАСС).

На заседании Совета Безопасности
Н ЬЮ -ЙО РК, 21 декабря. 

(ТАСС). На сегодняшнем утреннем 
заседании Совет Безопасности про
должил обсуждение вопроса о по
ложении в Конго.

Представитель Чехословакии 
Гаек подчеркнул, что С Ш А  и Бель
гии не удастся опровергнуть гнев
ных обвинений в организации 
вооруженой интервенции, которые 
содержатся в резолюции совета 
министров Организации африкан
ского единства, работающего сей
час в штаб-квартире ООН. Он 
призвал Совет осудить американо
бельгийскую интервенцию в Конго 
ка к акт, противоречащий Уставу 
ООН и решениям Совета Безопас
ности и Генеральной Ассамблеи 
ООН о недопустимости вмешатель
ства во внутренние дела Конго.

Министр иностранных дел Су
дана Махджуб в своем выступле
нии потребовал немедленного вы
вода всех иностранных наемников 
из Конго, прекращения вмешатель
ства во внутренние дела этой 
страны и амнистии всем политиче
ским заключенным. Проблема Кон
го, заявил он, может быть решена 
только на этой основе.

Министр иностранных дел Га
ны Ботсио отверг неприглядные 
попытки представителя С Ш А  Сти
венсона и министра иностранных

дел Бельгии Спаака изобразить 
обличительные выступления пред
ставителей независимой Африки в 
Совете как проявления «черного 
расизма». Африка, сказал он, 
ждет, что Совет Безопасности по
требует вывода всех иностранных 
наемников из Конго и прекращения 
вмешательства во внутренние дела 
этой страны. Совет должен также 
поддержать усилия Организации 
африканского единства, направлен
ные на достижение национально
го примирения в Конго.

Репрессии 
не помогают
ПАРИЖ, 21 декабря. (ТАСС). По

литика продолжения репрессий, на
правленная на подавление оппози
ции,—такова программа леопольд
вильского правительства, держаще
гося у власти с помощью колони
заторов.

Ни о какой амнистии не может 
быть и речи, аресты будут продол
жаться, заявил на пресс-конферен
ции в Леопольдвиле министр внут
ренних дел в правительстве Чомбѳ 
Годфруа Мунонго.

Однако тот же Мунонго вынуждеи 
был признать, что проводимая лео
польдвильскими марионетками по
литика репрессий н тюрем не дает 
ожидаемого эффекта. Несмотря на 
все усилия Чомбе и его клики, по
встанцы продолжают контролиро
вать значительные районы Конго. 
Леопольдвильские власти не чувст
вуют себя спокойно даже в самой 
столице. Как сообщает корреспон
дент агентства Франс Пресс из Лео
польдвиля, Мунонго заявил, что 
правительство Чомбе приняло все 
меры с целью «обречь на пораже
ние возможные волнения» в столи
це.

А М Н И С Т И Р О В А Н Ы .
П А Р И Ж , 22 декабря. (ТАС С ).' 

По случаю рождественских празд
ников президент Франции де Голль 
принял решение о помиловании 
173 государственных преступни

ков. 123 из них предоставлена сво
бода, для остальных срок отбыва
ния в тюрьме значительно сокра
щен.

Помилование касается, в основ
ном, бывших французских земель
ных собственников в Алжире, чле
нов различных экстремистских 
группировок, принимавших уча-

ОСУЖ ДЕНИЕ РАСИЗМА
Н ЬЮ -Й О РК. 21 де

кабря. (ТАСС). На ут
реннем пленарном за
седании Генеральной 
Ассамблеи ООН про
должалась общая по
литическая дискуссия. 
Министр иностранных 
дел Ю жно-Африкан
ской Республики Мюл
лер, выступавший пер
вым, посвятил свою 
пространную речь 
оправданию расистской 
политики апартеида, 
проводимой его прави
тельством. Возмуще
ние этой политикой, 
выраженное с этой же 
трибуны всеми предста
вителями молодых го
сударств Африки и 
Азии, а также пред
ставителями социали
стических стран, он 
пытался изобразить 
как вмешательство во

внутренние дела Ю ж 
ной Африки.

Во время выступле
ния Мюллера делега
ции всех африканских 
государств и большин
ства стран Азии поки
нули зал заседания.

Выступивший затем 
глава делегации Цей
лона Гуневардене под
черкнул, что никакие 
экономические и стра
тегические соображе
ния не могут оправдать 
дальнейшее сохране
ние колониальных по
рядков. Он осудил ко
лониальную и расист
скую  политику Порту
галии и Ю АР. Делегат 
Цейлона уделил боль
шое внимание поло
жению в Южном 
Вьетнаме. Никакое ре
шение, сказал он, 
невозможно, если оно

не будет учитывать 
стремлений подавляю
щего боль ш и н с т в а 
населения Ю жного 
Вьетнама к  незави
симости и миру. Гуне
вардене высказался за 
восстановление прав 
К Н Р  в ООН. Предста
витель Цейлона под
черкнул исключитель
ную важность осущест
вления рекомендаций 
женевской конферен
ции по торговле и раз
витию.

Министр иностран
ных дел Румынии Мэ- 
неску осудил иностран
ную вооруженную ин
тервенцию против на
рода Конго и иностран
ную интервенцию в 
Юго-Восточной Азии, 

в частности в Южном 
Вьетнаме. Он потребо
вал также немедленно
го восстановления

законных прав К Н Р  в 
ООН.

Мэнеску подчерк
нул, что Румыния по- 
прежнему придержи
вается своего предло
жения, внесенного в 
ООН в 1957 и 1959 
годах, о заключении 
договора о превраще
нии Балкан в зону ми
ра и сотрудничества. 
Он указал, что приня
тие программы всеоб
щего и полного разору
жения, внесенной Со
ветским Союзом, име
ло бы историческое 
значение. Мэнеску ре
шительно осудил пла
ны создания многосто
ронних ядерных сил 
НАТО . Он подчеркнул 
необходимость заклю
чения мирного догово
ра с обоими герман
скими государствами.

стие в борьбе против алжирского 
народа. Они были осуждены фран
цузскими властями за неподчине
ние и акты террора против мирно
го населения, а теперь великодуш
но выпущены на волю.

События в Южном Вьетнаме
НЬЮ -ЙО РК, Положение в Сай

гоне продолжает оставаться на
пряженным. Как сообщают иност
ранные корреспонденты, «молодые 
генералы», распустившие высший 
национальный совет и захватив
шие'фактически власть в свои ру-. 
ки? начали ссориться между собой 
по вопросу о том, что же предпри
нимать дальше. В городе распро
странились слухи об аресте одно
го из лидеров группы «молодых» 
генерала Нгуен Кханя. Однако 
эти слухи не подтвердились. 21 де
кабря генерал Кхань вел перегово
ры с премьер-министром Чан Ван 
Хыонгом и гражданским главой 
государства Фан Кхак Ш ы у, кото
рые номинально еще остаются у 
власти. Переговоры проходили в 
присутствии американского посла 
генерала Тэйлора. Американский 
дипломат не скрывает своего недо
вольства действиями мятежных 
генералов и даже пригрозил им 
прекратить американскую помощь 
Ю жному Вьетнаму, если послед
ние «не наведут, наконец, порядка 
в собственном доме».

ЛОНДОН. Как сообщает кор
респондент агентства Рейтер, пос
ле переворота в Сайгоне проведе
ны облавы на многих политиче
ских деятелей и офицеров. Аресто
вано уже более 50 человек.

собных хозяйств, уменьшение про
изводства проджции животноводст
ва этими категориями хозяйств долж
ны были восполняться совхозами 
колхозами. А если этого не случи
лось —  значит, при осуществлении 
специализации допущены ошибки и 
просчеты, и фактический уровень 
производства молока и мяса и других 
продуктов не дает основания гово
рить о высокой эффективности про
водимых мероприятий по специали
зации.

В статье не указывается объем 
производства мяса, а также поголовье 
свиней и овец, хотя автору хорошо 
известно, что производство мяса не 
в меньшей степени зависит от пого
ловья овец и в большей степени от 
поголовья свиней. А между тем за 
годы специализации поголовье сви
ней в общественном секторе со
кратилось, а овцы вообще выведе
ны. На 1 ноября этого года во всех 
хозяйствах управления осталось 25 
овец, производство шерсти эа этот 
срок сократилось в два раза, или на 
26 тонн.

В статье приведены цифры, зна
чение которых трудно объяснить. 
Указано, что в 1953 году производ
ство молока составило 3.868 тонн, 
а реализация —  5.936 тонн. За 
счет чего реализация оказалась боль
ше, чем производство, объяснения не 
дается. При анализе этих цифр вы
ясняется, что производство молока 
учтено только по общественному сек
тору, а реализация —  по всем ка
тегориям хозяйств. Сравнение более 
чем странное.

В таблице указано наличие взрос
лой птицы на 1 октября 1964 года 
в количестве 117.205 голов, а фак
тически на эту дату в колхозах и 
совхозах управления было 90.873 
головы всей птицы, а взрослой —  
только 40.664 головы, в том числе

38.937 кур-несушек. В ней также 
говорится, что общее количество 
крупного рогатого скота на 1 октяб
ря этого года составило 33.686 го
лов, в том числе коров —  13.613 
голов, а далее в тексте сказано, что 
хозяйства пригорода имеют около 14 
тысяч коров и 34 тысячи молодняка 
крупного рогатого скота, то есть все
го 48 тысяч голов. Разница состав
ляет около 15 тысяч голов. Несоот
ветствие этих данных автор ничем 
не объясняет.

Автор обошел молчанием эконо
мическую эффективность проводи
мых работ по специализации. Приго
родные совхозы только в 1963 году 
приобрели у государства 7.775 тонн 
концентрированных кормов на 474 
тысячи рублей, от реализации сель
скохозяйственной продукции совхозы 
получили 1.722 тысячи рублей 
убытка, в том числе от реализации 
продуктов животноводства —  2.071 
тысячу рублей. За 1964 год убытки 
от реализации продуктов животно
водства составят, примерно, 890 
тысяч рублей.

Себестоимость молока в 1963 го
ду составила 16 рублей 81 копейку 
за центнер при плановой 13 рублей
08 копеек, в 1964 году она соста
вит 16 рублей 42 копейки при пла
новой 14 рублей 50 копеек.

К этим цифрам, видимо, не нужны 
комментарии, они ясно говорят о том, 
что осуществляемые мероприятия по 
специализации не подкреплялись 
экономическими расчетами и органи
зационными мероприятиями.

Одно из основных требований при 
проведении специализации производ
ства —  безусловное выполнение го
сударственного плана закупок всех 
видов сельскохозяйственных продук
тов. Факты же говорят о том, что 
это требование не выполняется. За
9 месяцев текущего года план про

дажи яиц выполнен иа 47 процен
тов и шерсти —  на 18 процентов. 
Хуже того, предполагаемый объем 
производства продуктов животновод
ства в 1965 году не обеспечивает 
выполнение плана продажи государ
ству мяса, яиц и шерсти.

Невыполнение плана продажи от
дельных видов продуктов животно
водства в этом году —  резуль
тат осуществления специализа
ции и концентрации производ
ства без достаточного научного обо
снования, глубокого изучения кон
кретных условий каждого хозяйства, 
без всестороннего и достоверного 
экономического анализа.

В колхозах и совхозах Томского 
управления 174 тысячи гектаров 
сельскохозяйственных угодий. Если 
даже взять современный уровень 
агротехники, то с них можно получить 
около 200 тысяч тонн кормовых 
единиц, а на фактически произве
денную продукцию в 1963 году тре
буется всего 131 тысяча тонн кор
мовых единиц. Это значит, что при 
разработке вопросов специализации, 
фактор высокоинтенсивного исполь
зования земли, как основного сред
ства общественного производства, 
недостаточно учитывался, планиру
емые объемы производства продук
тов ясивотноводства не подкрепля
лись соответствующей кормовой ба
зой. Все совхозы Томского управле
ния являются крупными хозяйства
ми, имеющими в своем распоряжении 
от 15 до 20 тысяч гектаров сель
хозугодий. При наличии хозяйств с 
большими земельными угодиями уг
лубленная специализация может 
быть оправдана только в том слу
чае, если она будет проводиться 
внутри хозяйства по фермам и 
бригадам. Этого-то как раз и нет. 
Такие крупные совхозы, как «Том

ский», имеющий более 21 тысячи ге к-1 
таров сельхозугодий, специализи
руется только на одном молочном 
животноводстве. В этом совхозе 
«углубление» специализации зашло 
так далеко, что хозяйство не считает 
возможным производить даже говя
дину, и поэтому бычков здесь забива
ют в 15-дневном возрасте. Такая 
специализация, на наш взгляд, яв
ляется преждевременной и ничем 
не оправданной, тем более, что хо
зяйство б текущем году имеет хоро
шую кормовую базу.

В специализации и концентрации 
производства пригородных хозяйств 
Томского управления имеется еще 
много нерешенных вопросов, над ко
торыми надо настойчиво работать; в 
газетной статье невозможно подробно 
останавливаться на всех них.

Хочется только сказать о том, что 
тов. Голиков, призывая последовать 
примеру хозяйств Томского управле
ния в проведении специализации и 
концентрации производства отрас
лей животноводства, слишком одно
сторонне осветил эти вопросы, боль
ше всего стремился к  показной сто
роне, не утруждая себя более глубо
ко изучить фактическое положение 
дел с производством продуктов ж и
вотноводства и дать объективную 
оценку проделанной работе в обла
сти специализации.

Обосновывая экономическую эф
фективность крупных и специализи
рованных ферм, автор приводит не
сопоставимые данные, используя по
казатели по одному виду продукции 
по производству молока специализи
рованной молочной Коларовской фер
мой совхоза «Томский» и многоот
раслевого колхоза «Красное знамя».

Если на Коларовской ферме содер
жатся только дойные коровы, то

колхоз «Красное знамя», помимо 
299 коров, имеет 458 голов молодня
ка крупного рогатого скота, 1.056 
свиней, 6.777 голов птицы. Это хо
зяйство, кроме молока, продало го
сударству за 9 месяцев этого года 
128 тонн мяса, 189 тысяч яиц и 
613 тонн зерна.

Сопоставление показателей ука
занных хозяйств говорит о том, что 
автор недостаточно знаком с требо
ваниями экономического анализа.

Автор статьи выдвигает предло
жение о нецелесообразности разведе
ния свиней в хозяйствах управле
ния, не подтверждая это никакими 
экономическими расчетами. Данные 
же годовых отчетов совхозов гово
рят о том, что производимая в Том
ском управлении свинина дешевле, 
чем в других совхозах области.

Предложение автора о сосредото
чении производства картофеля на 
одной из ферм и специализации 
ферм по производству отдельных ви
дов овощей, на наш взгляд, являет
ся правильным, если при этом будет 
обеспечиваться агрономически обо
снованное чередование посевов кар
тофеля, не допускаться возделыва
ние его как монокультуры.

А ликвидацию ряда отраслей жи
вотноводства в пригородной зоне при 
осуществлении специализации, как 
предлагает тов. Голиков, считаем 
совершенно неприемлемой, так как 
она ведет, как правило, к  снижению 
объема производства и реализации 
продуктов сельского хозяйства. Про
ведение специализации и концент
рации сельскохозяйственного произ
водства должно отвечать интересам 
дальнейшего роста производства про
дуктов сельского хозяйства.

Н. 0КРУГИН —  агроном, Н. ПИ
ЧУГИН —  зоотехник, А. СИЛЬ
ЧЕНКО, Ф. Д0Р0ВСКИХ -  эко
номисты,
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Звучит музыка Легара
Рассказывают, что Антонин Двор

жак, обучавший музыке Легара, од
нажды, прервав урок, сказал своему 
ученику:

—  Повесь скрипку, ты станешь 
композитором.

Предсказание великого чешского 
композитора сбылось в полной мере. 
В первом десятилетии нашего века 
с выходом в свет «Веселой вдовы» 
родилось новое направление в жанре 
западноевропейской оперетты, ро
доначальником которого суждено 

.было стать талантливому венгер
скому композитору Ференцу Легару. 
Так называемая новая венская опе
ретта, при всей малозначительности 
ее салонной тематики, неизменно 
привлекала внимание широких кру
гов любителей музыкального теат
ра благодаря богатой, яркой по крас
кам и доступной по языку музыке.

В «Цыганской любви» —  одной из 
самых популярных оперетт Ф. Лега
ра— зритель становится свидетелем 
событий, которые ему хорошо знако
мы по множеству других оперетт по
добного рода. Это традиционная лю
бовная мелодрама, в которой силь
ное и чистое чувство любви побеж
дает сословные предрассудки. В 
этих опереттах, как правило, рядом 
уживаются сентиментальная лирика 
с каскадом ярко-фарсовых красок. 
Мелодичная музыка «Цыганской 
любви» пронизана интонациями вен
герских народных напевов.

Ф. Легар назвал свою оперетту 
романтической. В программе, выпу
щенной к  спектаклю Томского му

зыкального драматического театра, 
прилагательное «романтическая» 
упущено. То ли это случайно, то ли 
театр поскромничал, но на всем эмо
циональном строе спектакля, постав
ленном главным режиссером театра 
Г. Спектором, определенно ощущает
ся приподнятость. Это придает по
становке известную значительность, 
подчас недостающую другим спек
таклям этого жанра. Спектакль по 
своей режиссерской культуре и 
профессиональному уров
ню актерской игры в 
целом стоит в ряду наи
более удачных работ 
Томского музыкально
драматического театра 
за последнее время.

Центральный образ, связанный со 
сквозной фабульной нитью спектак
ля (либретто П. Алдахина), —  цы
ган-скрипач Сандор предстал перед 
нами в исполнении артиста Г. Зими
на. Успешно справился исполнитель 
с вокальной партией роли. Облада
тель довольно сильного драматиче
ского тенора, Г. Зимин с каждым 
своим выходом как певец приковы
вал внимание слушателей (с боль
шим чувством, например, им была 
исполнена песня о счастье в первом 
акте). Но этого не скажешь о тех 
эпизодах, которые требовали раз
вернутого драматического действия. 
Образ Сандора, в котором бродит бес
покойный «байроновский дух» гор
дого скитальца, получился сужен-

\ спорт\ ПОБЕДЫ 
И П Р О С Ч Е Т Ы

В минувшее воскресенье закон
чились соревнования томских штан
гистов, проходившие три дня в спор
тивном зале политехнического ин
ститута. Коллективы физкультуры, 
разбитые на три группы, разыгры 
вали командное первенство. Впер
вые разыгрывалось личное первен
ство среди штангистов молодежной 
группы (не старше двадцатилетне
го возраста).

Штангисты наилегчайшей ве
совой категории в последний раз 
разыграли звание чемпиона горо
да, так как решением федерации 
тяжелой атлетики СССР эта катего
рия с 1965 года остается только для 
молодежной группы. Для одних это 
решение сказалось отрицательно на 
ходе соревнований, для других от
крыло путь к  призовым местам в 
будущем. Чемпионами города 1964 
года в наилегчайшем весе стали 
студент ТГІИ В. Ельсуков и 15-лет- 
нпй учащийся коммунально-строи
тельного техникума А. Чириков. Но 
настоящим героем соревнований 
стал выступивший вне конкурса в 
этой весовой категории сельский 
штангист, токарь Бакчарского отде
ления «Сельхозтехника», ударник 
коммунистического труда Анатолий

На отборочных 
с о р е в н о в а н и я х

Заканчивая свой учебно-трениро
вочный сбор, сильнейшие прыгуны 
Центрального совета «Динамо» про
вели совместные соревнования со 
спортсменами г. Томска. В соревно
ваниях приняли участие 45 прыгу
нов с трамплина.

В первой серии прыжков успех 
сопутствовал мастеру спорта Вяче
славу Щербакову из Горького. При
землившись на отметке 81 метр, он 
получил лучшую оценку — 109,9 оч
ка. Станислав Захаров из Кирова 
был вторым: 79 метров (107 очков). 
Половину очка проиграл ему то
мич Владимир Клименко.

Во второй серии прыжков карти
на изменилась. Владимир Климен
ко достиг 84 метров и получил оцен
ку  112,4 очка. С. Захаров снова за
нял второе место — 83 метра (108,7 
очка).

Третья серия прыжков проходила 
со средней стартовой площадки. И 
томич В. Клименко закрепил успех, 
показав 80 метров с хорошей оцен
кой — 115,5 очка. Никому из по
следующих прыгунов не удалось 
превзойти его результат. В итоге 
он набрал 227,9 очка и одержал уве
ренную победу. Вторым призером 
стал динамовец из Кирова С. Заха
ров (218,3 очка), на третьем—пред
ставитель Свердловска мастер спор
та Герман Девятов (209 очков). Хо
рошего результата добился молодой 
прыгун из Томска Валерий Ермоло- 
вич. Он занял 6-е место, опередив 
10 мастеров спорта.

Томичи сейчас готовятся к  матчу 
сильнейших прыгунов страны, ко
торый состоится в г. Уфе в конце 
января.

Н. П ОТАПО ЧКИН.

Свирин. Он приехал на соревнова
ния с целью выполнить норму ма 
стера спорта СССР и уверенно сде
лал это. Чемпионом в легчайшем 
весе стал учащийся коммунально
строительного техникума Е. Грибов- 
ский, второе место занял студент 
университета Н. Погадаев. Среди по
лулегковесов победитель определил
ся только в последних подходах к 
штанге — им стал студент ТГІИ 
В. Пьянков. Среди юниоров побе
дителем стал 16-летний рабочий- 
строитель А. Погадаев.

В легком весе никто не смог кон 
курировать с многократным чем
пионом и рекордсменом города 
области инженером завода «Сибэлек- 
тромотор» В. Белягиным. Второе и 
третье места соответственно заняли 
студент ТПИ Г. Шабаев и научный 
работник университета А. Вилисов 
Другой работник завода «Сибэлек- 
тромотор» Анатолий Жердев стал 
чемпионом города в среднем весе 
Его соперник учащийся сельскохо
зяйственного техникума Н. Еремин 
впервые выполнил норму первого 
разряда и показал лучший резуль
тат в сумме троеборья — 370 кило
граммов. Уверенные победы одержа
ли в полутяжелой и первой тяже
лой весовой категории штангисты 
университета Ю. Линьков и В. Бе
реснев.

Первое место среди вузовских 
команд ваняли штангисты политех
нического института, получившие 
право выступать на вональных со
ревнованиях ДСО «Буревестник», 
которые состоятся в начале февра
ля 1965 года в г. Омске. Второе ме
сто — у команды университета. Сре
ди команд коллективов промышлен
ных предприятий победителями 
стали штангисты завода «Сибэлек- 
громотор», тренируют которых тре
неры-общественники В. Белягин ѵ. 
И. Михайлов. Второй год выигрыва
ют переходящий приз учащиеся 
коммунально-строительного техни

кума. Это заслуга преподавателя 
физического воспитания гатангиста- 
перворазрядника В. А. Черных.

Многим коллективам оказались 
непосильными условия положения 
о зачетных требованиях, и они вы
были из борьбы за командное пер
венство. Этот тревожный сигнал го
ворит о том, что в таких коллекти
вах тяжелоатлеты не растут, а кое- 
где сделали шаг назад. Сдали свои 
позиции штангисты электромехани
ческого и подшипникового заводов, 
распалась секция на заводе «Томка- 
бель», не думают об организации 
секции тяжелой атлетики на заво
дах манометровом, резиновой обуви 
и резино-технических изделий и на 
некоторых других промышленных 
предприятиях. Советы коллективов 
физкультуры и физкультурные ра
ботники многих предприятий за
нимаются «мобилизацией» первых 
попавшихся для разового выступле
ния в соревнованиях по тяжелой 
атлетике, и на этом для них конча
ются все заботы о развитии тяже
лой атлетики.

В. Р А ЗИ Н , 
председатель областной феде
рации тяжелой атлетики, 
судья всесоюзной категории.

ным, измельченным. Актеру поме
шали известная внутренняя скован
ность и какая-то угловатость дви
жений и жестов.

Довольно цельным получился об
раз Зорики, показанный артисткой 
0. Крюковой. Вопреки стараниям 
отца выдать девушку за богатого 
человека, Зорику манит «край любви 
и сладостных грез», воплощенный в 
образе Сандора. Правда, вкусив про
зу скитальческой жизни табора, где 

«даже нет... гувернант
ки», Зорина— Крюкова 
поддается унынию. Но 
возвышенное чувство 
безотчетной любви на
всегда разлучает ее < 
сытым домом отца. Как 

вокалистка артистка запомни
лась в богатом мелодической ок
раской терцете второго акта. Мож
но говорить о целом ряде удач
ных эпизодов, в которых раскры
вается характер то порывистой, то 
застенчиво-мечтательной Зорики. Но 
роль значительно бы выиграла, если 
бы артистка больше «накалила» ее 
жаром смятенной души.

Неудача постигла театр с ролью 
Ионеля. Жених Зорики, вышколен
ный, надменный аристократ и холод
ный красавец, мог бы стать колорит
ным сценическим созданием. Одно
тонность красок и ограниченность 
выразительных средств не позволи
ли артисту А. Федосову воспользо
ваться представившейся хорошей 
возможностью.

Как всегда, ярок и выразителен 
своей остро-комедийной характер
ностью Н. Шатский. Его Петер Дра- 
готин (отец Зорики) —  старый ло
велас с бутафорскими страстями —  
не только смешон и забавен, —  он и 
отвратителен. Глотающий возбужда
ющие пилюли, волочащийся на своих 
семенящих ножках за разными «фи
тюльками» —  таким он запомнился 
в спектакле. Н. Шатский как актер 
обладает счастливой особенностью: 
каждую свою роль, в общем-то огра
ниченную жесткими канонами тради
ционного амплуа, он обогащает све
жими красками, новыми находками.

Очень живо проходят сцены, в 
которых действует новоиспеченная 
супріжеская чета. Безжалостная 
мастерица «быстро устраивать» бра
ки, Иоланта исполняется артисткой 
Г. Песчанской с увлечением и с чув
ством юмора. Жертвой предприимчи
вой Иоланты оказался простодушный 
недоросль Каэтан. Это, так сказать, 
муж-рикша, мечтающий скорее «вер
нуться в первобытное состояние». С 
завидным мастерством играет эту 
роль В. Баландин. Но в этой работе 
актера мы столкнулись с довольно 
парадоксальным явлением. Сила сце
нического обаяния, которым столь 
щедро наделен исполнитель, незамет
но «перекочевала» в образ. Потому- 
то и получилось, что тупое и по су
ти своей паразитарное ничтожество 
Каэтан то и дело вызывает снисхо
дительную симпатию зрителей...

В общей колеснице сценической 
интриги и графиня Илона. Н. Горди
енко показывает ее как опытную 
обольстительницу, набившую руку 
на «ловле простаков». Наиболее убе
дительна игра артистки в сцене 
опьянения.

Естественностью интонаций при
влекает игра артиста Н. Ентииа в 
роли хозяина постоялого двора Миха- 
ля.

О достоинствах спектакля, как 
правило, судят также по уровню ис
полнения так называемых ролей-ми
ниатюр. Есть такие и в рецензируе
мом спектакле. Некоторые из них 
хорошо запомнились: это ветхий ба
рон-рогоносец, страдающий патологи
ческим косноязычием, в исполнении 
Я. Бабкина; это рассудительный 
слуга Мошу, которого играет артист 
М. Дробязко.

Дирижер —  заслуженный деятель 
искусств КАССР Б. Пинский —  про
вел с оркестром значительную рабо
ту над партитурой Легара, дав ей 
выразительную сценическую интер
претацию. Декоративное оформление 
(Г. Быков) более всего привлекло 
аллегорической картиной-наплывом, 
в которой использованы выразитель
ные возможности светящихся кра
сок. В работе балетмейстера И. Бра- 
жинского хочется выделить темпера
ментно исполненный массовый цы
ганский танец с шалями. В нем в 
известной мере отразился тот дух 
вольнолюбия, который присущ про
изведениям «цыганской тематики». 
Приятно смотрится и танец русалок 
(сон Зорики).

В заключение хочется высказать, 
пожелание работникам театра: акти
визируйте работу над постановкой 
хороших оперетт, в которых бы на
шли отражение жизнь и дела лю
дей современной советской действи
тельности.

В. ЦЕЙТЛИН.

Бакчарскому саду-30 лет.
Бакчарский опорный 

пункт плодоовощеводст
ва —  один из самых се
верных в Сибири цент
ров садоводства. В де
кабре ему исполнилось 
30 лет. За это время на
учные сотрудники, рабо
чие и служащие опор
ного пункта провели ог
ромную работу по про
движению садоводства 
на север. 30 лет назад 
на месте, где сейчас рас
положена центральная 
усадьба опорного пунк
та, стоял непроходимый 
бурелом. Сейчас здесь 
на 30 гектарах раски
нулся плодовый сад. В 
нем созревает более 50 
сортов яблок, малины, 
крыжовника, смороди
ны, черноплодной ряби
ны, земляники —  викто
рии.

Когда весной 1935 го
да энтузиаст нарымско- 
го садоводства агроном 
В. И. Гвоздев высажи
вал на расчищенной от 
бурелома гари первые 
яблоньки, никто не ве
рил, что в суровых ус
ловиях Нарыма будут 
плодоносить сады. Но 
Василий Иванович Гвоз
дев и его помощники 
упорно шли к  намечен
ной цели, претворяя 
дерзкую мечту в явь. И 
природа покорилась ра

зуму, знаниям, настой
чивости людей: на се
верной земле вырос 
прекрасный сад. Сейчас 
в саду опорного пункта 
растет 78 сортов яблонь, 
31 сорт смородины, 23 
сорта крыжовника, 17 
сортов малины и 9 сор
тов земляники.

За 30 лет существова
ния опорного пункта 
коллектив научных со
трудников изучил в про
изводственных условиях 
346 сортов плодовых и 
ягодных культур. Мно
гие из них районирова
ны в условиях севера 
нашей области. Ппекрас- 
но вызревают район :!рс- 
ванные сорта яблок 
«шип», «грушевка мос
ковская», «анис алый», 
«пепин шафранный» и 
другие.

В 1963 году садово
ды опорного пункта со
брали 312 центнеров 
яблок. Средняя урожай
ность крупноплодных 
яблок в Бакчарском са
ду —  40 центнеров с 
гектара, ранета —  85 
центнеров, ягод —  30— 
35 центнеров. С сороко
вых годов коллектив 
опорного пункта ведет 
работу по выведению но
вых, более зимостойких 
сортов плодовых и ягод
ных культур. Сейчас на-

име-
гиб-

учные сотрудники 
ют перспективный 
ридный фонд ряда сор
тов смородины и яблонь. 
В ближайшие годы са
доводы нашей области 
получат несколько но
вых сортов яблонь и 
смородины, выведенных 
бакчарскими садовода
ми. Сейчас будущие сор
та проходят производ
ственные испытания. В 
саду опорного пункта 
проходят производствен
ное испытание вишня и 
черноплодная рябина.

Коллектив опорного 
пункта поддерживает 
связь с садоводами-лю- 
оителями и обществами 
мичуринцев более соро
ка краев и областей на
шей страны. За два по
следних года мы полу
чили более четырех ты
сяч писем с просьбами 
выслать саженцы и дать 
консультацию. За два 
года опорный пункт от
правил потребителям 
П О  тысяч саженцев 
плодовых и ягодных 
культур. Бакчарские са
женцы растут в садах 
любителей и мичурин
ских обществ от Мурман
ска до Сахалина, от Яку
тии до Украины.

Много посадочного ма
териала мы отправляем 
садоводам -  любител я м

Ксолпашевцы
Мохнатыми шапками лежит 

снег на деревьях. Там, где ели и 
кедры растут тесно, на лыжню лег 
синий сумрак В этот день погода 
выдалась на редкость мягкой для 
декабря, и сотни колпашевцев про
вели выходной день на свежем воз
духе. К ак раз накануне откры
лась прокатная лыжная база. 
Правда, в ней пока всего несколь
ко десятков пар лыж, но в ближай
шее время их количество будет 
доведено до сотни.

Особенно интересным был этот 
день у учащейся молодежи. Юно-

В Игрековской 
начальной школе 
Кривошеи н е к о г о  
района организова
на группа продлен
ного дня. Пока па
пы и мамы заняты 
на работе, малыши 
под руководством 
учительницы гото
вят домашние зада
ния, разучивают 
игры, песни, ходят 
в лес на лыжах. За
нимаются дети и 
посильным трудом: 
наводят порядок на 
школьном дворе, 
укладывают дрова. 
Скоро школьные 
каникулы, и ребята 
готовятся к  новогод
ней елке.

На снимке: учащиеся с учи-
■ тельницей Марией Федоровной
■ Власовой делают елочные укра-
■ шения.

ши и девушки педагогического* Фото Ф. Хитриневича.
училища проводили лыжные со-5_...................... .......................................
ревнования на первенство своего 
училища, а школьники города уча
ствовали в отборочных состязани
ях на лыжне для поездки на об
ластные соревнования. Всего на 
лыжах провело воскресенье около 
500 человек. Многие колпашевцы

отдыхают

отдохнули вечером на льду город
ского катка.

Я. ТРИНГОРД, 
директор Колпашевского До
ма культуры.

О б л а го р о ж ен н а я  м о л е к у л а  в.
М О С К В А .  ( К о р р . 

Т А С С ) .  Р а д у ж н ы м и  
ц в е т а м и  п е р е л и в а ю т с я  
т к а н и ,  и в г о т о в л е н н ы е  

и з  д в у х  н о в ы х  с и н т е т и 
ч е с к и х  в е щ е с т в  — а ц е 
т о х л о р и н а  и  в и н и т р о -  
н а . Э т и  п о л и м е р н ы е  м а 
т е р и а л ы  с и н т е з и р о в а л и  
у ч е н ы е  В с е с о ю з н о г о  
н а у ч н о  -  и с с л е д о в а т е л ь 

с к о г о  и н с т и т у т а  и с к у с 
с т в е н н о г о  в о л о к н а .

З а  о с н о в у  и с с л е д о в а 
т е л и  в з я л и  х л о р и н  — 
в е щ е с т в о , о б л а д а ю щ е е  
и с к л ю ч и т е л ь н о й  х и м и 

ч е с к о й  с т о й к о с т ь ю  и  
н е г о р ю ч е с т ь ю , н о  н и в 
к о й  т е м п е р а т у р о й  п л а в 
л е н и я .  Д о б а в и в  к  н е м у  
д р у г о е  и з в е с т н о е  о р г а 

н и ч е с к о е  в е щ е с т в о  — 
а ц е т и л ц е л л ю л о з у , х и 

м и к и  и  п о л у ч и л и  о б л а 
г о р о ж е н н у ю  м о л е к у л у  
н о в о г о  ц е н н о г о  м а т е 
р и а л а - г и б р и д а  — а ц е 
т о х л о р и н .  В о л о к н а  и з  
э т о г о  з а м е ч а т е л ь н о г о  в е 
щ е с т в а  х о р о ш о  о к р а ш и 
в а ю т с я  в  л ю б ы е  ц в е т а ,  
н е  б о я т с я  в о з д е й с т в и я  
к и с л о т  и  щ е л о ч е й ,  н е  
г о р я т ,  и м е ю т  п о в ы ш е н 
н у ю  т е м п е р а т у р у  п л а в 
л е н и я .

И з  а ц е т о х л о р и н а  п о 
л у ч а ю т  х о р о ш и й  и с к у с 
с т в е н н ы й  ш е л к ,  к о т о 
р ы й  м о ж е т  н а й т и  ш и 
р о к о е  п р и м е н е н и е  в 
т е х н и к е  и  б ы т у .  И з  н е 
го  м о ж н о  в ы р а б а т ы в а т ь  
о г н е б е я о п а с н ы е  о б и в о ч 

н ы е  т к а н и ,  ш т о р ы ,  л е 
ч е б н о е  б е л ь е , з а щ и т н у ю  
о д е ж д у .

И с с л е д о в а т е л и  и н с т и 
т у т а  о с у щ е с т в и л и  и  
д р у г у ю  х и м и ч е с к у ю  
к о м п о з и ц и ю .  Д о б а в и в  к  
х л о р и н у  н и т р о ц е л л ю 

л о з у ,  о н и  п о л у ч и л и  е щ е  
о д н о  з а м е ч а т е л ь н о е  в е 
щ е с т в о ,  н а з в а н н о е  в и -  
н и т р о н о м .  Е г о  в о л о к н а  
н е  б о я т с я  в о з д е й с т в и я  
с в е т а , п о в ы ш е н н о й  т е м 
п е р а т у р ы ,  с и л ь н ы х  к и с 
л о т .

И з  в и н и т р о н о в ы х  в о 
л о к о н  в  к о м б и н а ц и и  с  
ш е р с т ь ю  в ы т к а н ы  д о 
б р о т н ы е  д р а п ы  д л я  
п а л ь т о .  И с п ы т а н и я  и з 
д е л и й  п о к а з а л и ,  ч т о  

о н и  п р и о б р е т а ю т  н о в ы е

х о р о ш и е  с в о й с т в а :  н е
в ы г о р а ю т  н а  с в е т у , н е  
п о д д а ю т с я  х и м и ч е с к о м у  
р а з р у ш е н и ю ,  н е  г о р я т .

В и н и т р о н о в ы е  т к а н и  
•— п р е к р а с н ы й  м а т е р и 
а л  д л я  в с е в о з м о ж н ы х  
х и м и ч е с к и х  ф и л ь т р о в .

Д л я  в ы п у с к а  в и н и -  
т р о н а  м о ж н о  с у с п е х о м  
и с п о л ъ в о в а т ь  с у щ е с т в у 
ю щ е е  о б о р у д о в а н и е  в 
п р о м ы ш л е н н о с т и .  П р о 
и з в о д с т в о  н о в о г о  м а т е 
р и а л а  н а  м н о г о  д е ш е в 
л е  л а в с а н а  и  д р у г и х  п о 
л и м е р н ы х  в о л о к о н .

И с с л е д о в а т е л и  в е д у т  
п о д г о т о в к у  к  в н е д р е 
н и ю  в п р о м ы ш л е н н о с т ь  
н о в ы х  ч у д е с н ы х  п о л и 
м е р н ы х  м а т е р и а л о в .

ТО М С КИ Й ОБЛАСТНОЙ 
Д Р А М А ТИ Ч Е С КИ Й  ТЕАТР

п р о

2 4  декабря. — « Т а й га » .
Начало сп е кта кл е й  в  19 час. 30  м и н .

СЕГОДНЯ В КИ Н О ТЕА ТРА Х: 
имени М. ГОРЬКОГО

Б о л ь ш о й  з а л  —  « К а к  в а ж н о  б ы т ь  
с е р ь е з н ы м »  —  9 -3 0 . 11-20. 13-10, 
15. 16 -50 . 18 -40 , 2 0 -3 0 , 22 -20 .

М а л ы й  з а л  —  « Н о ч ь  с р е д и  д н я »
—  9. 10 -50 , 12 -40 , 14 -30 . 16-20,
18 -10 . 20 . 21 -50 .
З а л  н и н о х р о н и и и  —  « О гн и  Н еф 
т е г р а д а » , « В е с е н н и е  с в и д а н и я » , 
« Л е д о в ы й  т р а м в а й »  —  10. 12. 14.
16, 18, 20 . « И з  ж и з н и  с е м ь и  Л у - 
б я н о » , « П р а з д н и к  с о в е т с н и х  в о е н 
н ы х  м о р я к о в » , « С о в е т с к и е  п а р 
л а м е н т а р и и  в И н д и и »  —  10-55, 
12 -55 , 14 -55 , 16 -55 , 18-55.

«ОКТЯБРЬ»
Г о л у б о й  з а л  —  « Г е н е р а л  и м а р г а 
р и т к и »  —  12 , 14. 16. 18. 20 , 22. 
Для детей —  « Д и к и е  л е б е д и »  —
9 -3 0 . 10-45.
З е л е н ы й  з а л  —  « Н о ч ь  с р е д и  д н я »
—  9 , 10 -50 , 12 -40 , 14 -30 , 16-20,
18 -10 , 20 . 21 -50 .
Дети до 16 лет не до пуска ю тся , 

имени И. Ч Е Р Н Ы Х
Б о л ь ш о й  з а л  — « Н о ч ь  с р е д и  д н я »
—  10 . 11 -45 , 13 -30 , 15 -15 , 17-10,
18-55. 20 -40 . 22 -25 .
М а л ы й  з а л  —  « Г е н е р а л  и м а р г а 
р и т к и »  —  9 -2 0 , 11-15, 13-10, 15-05,
17. 18 -55 . 20 -50 , 22 -40 .

«ПИОНЕР»
— м ул ь ти п л и ка ц и о н н ы й  сб о р ни к
ф ильмов: « Ш а й б у , ш а й б у !» , « П е 
т у х  и  к р а с к и » ,  « К т о  п о е д е т  н а  в ы 
с т а в к у /»  —  9 , 10 . 11 . 12. 13, 14.
« П о д н я т а я  ц е л и н а »  (первая и 
третья  серии) —  15 час. « М и л о е  
с е м е й с т в о »  —  18 -30 , 2 0 -2 5 , 22 -20 .

ДОМ К У Л Ь Т У Р Ы  
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  « Д е в у ш к а  м о е й  м е ч т ы »  —  14,
16. 18. 22.

К Л У Б  Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
—  « Н е га с и м о е  п л а м я »  (д в е  с е 
р и и )  —  15. 18.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ
С Р Е Д А , 2 3  д е к а б р я

18.30. Телевизионны е новости. 18.45. 
Объявления. 18.50. М олодеж ны й час. 
В програм ме: «Х роника  ком сом ол ь
ско й  ж и зни » : «Мы и з  ж ел езнодорож 
но го  те х н и ку м а » ; ки н о э к р а н  ю ности .

19.50. С ибирская  ки н о х р о н и к а . 20.00. 
П рограм м а для т р у ж е н и ко в  се л ьско 
го  хозяйства . 20.30. Э к р а н  —  п и о н е 
р а м  и  ш к о л ь н и к а м .  С пе кта кл ь  О мско
го  театра  ю н ы х  зрителей « Т е н ь  н а д  
п е р е у л ко м » .

Томская экспедиция проектного 
институт а «Сибгипросельхозстрой» 
приглашает на работу кассира.

Здесь же нужны техники-топо
графы.

Обращаться: г. Томск, улица 
Свердлова. 1. 2 — 2

Томскому областному финансо
вому отделу требуются на по
стоянную работу: старшие эконо
мисты по финансированию сель
ского хозяйства, старшие инспек
тора по бюджету, начальник отде
ла по финансированию народного 
хозяйства и опытная машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 111, 3-й этаж, ком
ната 21. 2 — 2

И З В Е Щ Е Н И Е

24 декабря, в 5 часов вечера, в 
областном лектории состоится 
публичная лекция «О междуна
родном положении». Читает лек
тор А. И. Лось (г. Москва).

Западной Сибири и Ка
захстана. В последние 
два года коллектив опор
ного пункта начал рабо
ту но омоложению и 
расширению сада. Мы 
ставим задачу: к  1968 
году расширить площадь 
плодовых и ягодных на
саждений до 50 гекта
ров, механизировать ос
новные процессы произ
водства в саду. Расши
ряется связь с садово
дами других областей.

В 1964 году мы вы
растили 82 тысячи штук 
саженцев. В 1965 году 
производство саженцев 
доведем до 100 тысяч 
штук. Научные сотруд
ники опорного пункта 
будут продолжать работу 
по выведению новых сор
тов плодовых и ягодных 
культур, повышать мо
розоустойчивость ранее 
районированных сортов 
яблонь, малины, сморо
дины, крыжовника.

На днях обществен
ность Бакчарского райо
на отметила 30-летие 
опорного пункта. Кол
лектив опорного пункта 
получил сотни писем н 
телеграмм с поздравле
ниями и пожеланием 
новых успехов в борьбе 
за продвижение садо
водства в северные рай
оны.

И. гидзнж,
старший научный сотрудник 
Банчарского опорного пункта.

Агитатор на ферме
М н о г о  в ы д у м к и  в н о с и т  в  с в о е  о б 

щ е с т в е н н о е  д е л о  у ч и т е л ь н и ц а  Б о л ь - 
ш е - Г а л к и н с к о й  ш к о л ы  Т . М а т в е е в а ,  

р а б о т а ю щ а я  а г и т а т о р о м  н а  ж и в о т 

н о в о д ч е с к о й  ф е р м е  к о л х о з а  и м е н и  

К и р о в а  Б а к ч а р с к о г о  п р о и з в о д с т в е н 

н о г о  у п р а в л е н и я .  Н а  ф е р м е  у ю т н ы й  
к р а с н ы й  у г о л о к .  Н е д а в н о  Т . С . М а т 
в е е в а  п р и ш л а  н а  ф е р м у  в м е с т е  со  
с в о и м  к л а с с о м .  Р е б я т а  п о с л у ш а л и  
б е с е д у  л у ч ш и х  р а б о т н и ц ,  а  з а т е м  
д а л и  д л я  к о л х о з н и к о в  к о н ц е р т .

У- ВА Л Е Н ТИ Н О В А .

П ОГО ДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 23 де
кабря по Томской области — 
облачно, с прояснениями, по за
падным районам — слабый снег, 
ветер южный. 3 — 7 метров в се
кунду, температура воздуха — 
23 — 28, по юго-западным районам 
— 7— 12 градусов мороза.

24— 25 декабря — малооблачно, 
преимущественно без осадков, ве
тер слабый, температура ночью— 
30 — 35, днем — 2 5 — 30 градусов 
мороза.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

П РИ  УСТРОЙСТВЕ НО ВО ГО ДНИХ ЕЛО К 
СО БЛЮ ДАЙТЕ

П РО ТИВО П О Ж АРН Ы Е П Р А В И Л А !

1. Елка устанавливается на устойчивой подставке вдали от 
приборов отопления.

2. Освещение елки разрешается только электрическое.
3. При отсутствии в здании электричества елка устраивается 

в дневное время.
4. Помещение, где устраивается елка, обеспечивается пожар

ным инвентарем,, запасом воды. Помещение должно иметь не 
менее двух выходов.

5. В общественнных помещениях елка устанавливается не 
выше второго этажа.

6. На устройство елки необходимо получить разрешение в 
ближайшей пожарной охране.

ВО СПРЕЩ АЕТСЯ:
освещать елки свечами, украшать их игрушками из целлулои

да и других леі ковоспламеняющихся материалов, зажигать фей
ерверки и бенгальские огни, одевать участников праздника ел
ки в бумажные и ватные костюмы, не пропитанные огнезащит
ным составом (пропитка производится по адресу: г. Томск, ули
ца Яковлева, 29).

Ответственность за соблюдение противопожарных правил при 
проведении новогодних елок возлагается на руководителей 
предприятий, учреждений.

Томское областное добровольное пожарное общество.

На центральном колхозном рынке гор. Томска с 27 по 31 де
кабря будет проводиться

НОВОГОДНИЙ Б А З А Р

Для участия в новогоднем базаре приглашаются колхозы, 
совхозы, колхозники и рабочие совхозов Томской области.

Приезжающим на рынок для реализации сельскохозяйствен
ных продуктов управление рынками предоставляет места для 
торговли, торговый инвентарь и камеру хранения.

Продажу промышленных и продовольственных товаров орга
низуют Томский горпромторг, горпищеторг, универмаг, овоще- 
торг, гастрономторг, облпотребсоюз и другие.

Управление рынками.

Поликлинике №  1 г. Томска 
требуются, санитарки, гардероб
щицы и дворник.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51, 2-й этаж, к
главному врачу. 2 — 2

Политехническому институту
требуется заместитель главного 
бухгалтера (зарплата 127 руб.).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 30, к  главному бух
галтеру. 2 — 2

Заводу сборного железобетона 
№  4 треста «Томскстрой» срочно 
требуются: бетонщики, плотники, 
столяры-станочники, слесарь-элек
трик, слесари по ремонту строи
тельных механизмов, инженер- 
строитель, техник-электрик- 

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе. 127, отдел кадров.

Управлению по печати требуют
ся бухгалтер и курьер-уборщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 14. 2 — 2

Томскому приборостроительному 
техникуму требуются: кочегары,
технички и бухгалтер.

Обращаться:, г. Томск, улица 
Студенческая, 41, телефон 74 9-77.

Комбинат «Томлес» извещает 
о смерти старейшего работника 
лесной промышленности — 
пенсионера

М ИТУС О ВА 
Николая Ивановича 

и выражает соболезнование 
семье и родственникам покой
ного.

Горремстройуправлению требу
ются дипломированные кочегары 

котлы марки ВГД  28/8  и 
плотники.

Обращаться: г. Томск, улица
Алтайская, 5, отдел кадров.

г .  Т о м с к ,  т и п о г р а ф и я  
« К р а с н о е  з н а м я » .
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